
En la reunión se abordó el tema para reducir el monto de 13 mil millones de pesos.
La Cámara de Diputados y el órgano electoral acordaron instalar mesas de trabajo.

EL UNIVERSAL.-                                     

El presidente de la Cámara de
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ade-
lantó que Guadalupe Taddei, presidenta
del Instituto Nacional Electoral (INE),
aceptó apretarse el cinturón ante el recorte
que planteó el Legislativo, a fin de que la
elección de jueces, magistrados y minis-
tros no cueste 13 mil millones de pesos,
como se proyectó.

Así lo afirmó en entrevista tras una reu-
nión privada que sostuvo con la consejera
presidenta, sin detallar los montos que se
están negociando. "Vino a platicar con
nosotros, tuvimos una plática muy previa
sobre la idea que hemos externado de que
se reduzca el presupuesto para el proceso
electoral para el próximo año. Ella mani-
festó que ya tiene un análisis de cómo
puede ir dándose un ajuste y que se estará
reuniendo en los próximos días con la pre-
sidenta de la Comisión", declaró.

Dijo que el objetivo de la propuesta de
Taddei es lograr una reducción de recursos
sin que haya demérito en el proceso elec-
toral. 

Para ello, puntualizó, autoridades del
INE sostendrán reuniones técnicas con la
diputada Merilyn Gómez Pozos, presiden-
ta de la Comisión de Presupuesto.

Al respecto, Gómez Pozos informó
que este miércoles la comisión que enca-
beza instalará las mesas de trabajo para el
análisis de este presupuesto "y poder inte-
grar un dictamen que sea muy incluyente,

en donde se van a escuchar todas las
voces".

Detalló que aún no definen el monto
que destinarán a la elección judicial y pun-
tualizó que el tope es la votación presiden-
cial de 2024. Según el INE, el proceso
2024 costó 23 mil 757 millones; sin
embargo, la elección federal tuvo un costo
de 9 mil 355 millones de pesos.

"Tiene toda la disposición, igual que la
hay de esta parte de la Comisión, y pon-
dremos a disposición los equipos técnicos
para tener mesas permanentes de trabajo y
ubicar dónde se harán estos recortes..., sí
habrá recortes. Como lo hemos venido
diciendo, nuestro tope presupuestal tiene
que ser la elección más grande de la histo-

ria, que fue la elección pasada, donde ele-
gimos a la presidenta Sheinbaum y a todos
estos compañeros que nos acompañan y
todos estos servidores públicos que fueron
electos el 2 de junio pasado", declaró.

Gutiérrez Luna aprovechó para pro-
nunciarse en torno a la resolución del
Tribunal Electoral sobre las impugnacio-
nes del proceso para renovar el Poder
Judicial y dijo que con ello nadie puede
frenar la elección de jueces, magistrados

y ministros. "Es la segunda vez que lo
dicen. Lo que hemos visto son acciones
autoritarias de jueces de Distrito que no
tienen competencia en materia electoral y
que han violado la Ley de Amparo para
defender intereses propios".

Se otorgaron nuevas facultades a la SSPC,
con el respaldo de todas las bancadas.

Aprueba
Cámara Baja
reforma del

SSPC

En Escena
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Sergio Gutiérrez Luna sostuvo una reunión con la presidente del INE.

EL UNIVERSAL.-                                       

La Comisión de Puntos
Constitucionales, de la Cámara de
Diputados, avaló por unanimidad, por 37
votos a favor, el dictamen de la reforma
al artículo 21 constitucional que permi-
tirá a la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC) investigar
delitos, facultad que hasta ahora sólo le
compete al Ministerio Público, la
Guardia Nacional y las policías.

Previamente, la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) aprobó
que en la sesión ordinaria del miércoles,
se dé la Declaratoria de publicidad de
dicho dictamen.

Asimismo, la reforma constitucional
propuesta por la presidenta Claudia
Sheinbaum contempla que la secretaría
que encabeza Omar García Harfuch,
quien también fue su secretario de
Seguridad en la Ciudad de México, coor-
dine el Sistema Nacional de Inteligencia
en materia de seguridad pública.

El dictamen fue avalado por todas las
bancadas, al igual que sucedió en el
Senado, cuando se aprobó en comisiones
y en el pleno, aunque contó con el apoyo
de los partidos de oposición, PAN, PRI y
Movimiento Ciudadano señalaron que
no es suficiente y todavía será necesario
promover una nueva reforma para fort-
alecer a las policías locales.

Mauricio Vila pide licencia
El senador panista Mauricio Vila

solicitará licencia para separarse del
cargo por dos días para atender asuntos
personales. Se publicará la solicitud de
licencia "a partir del 20 de noviembre de
2024".
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Acepta INE ajustar presupuesto
para los comicios judiciales

Fallecen más de 2 mil migrantes tras 10 años en el país
EL UNIVERSAL.-                               

Desde enero de 2014 y hasta

noviembre de 2024 se registran 2 mil

247 muertes de migrantes en México,

250 de las cuales fueron de forma vio-

lenta, de acuerdo con el Proyecto

Migrantes Desaparecidos de la

Organización Internacional para las

Migraciones (OIM), que recopila los

incidentes en los que migrantes, inclu-

idos refugiados y solicitantes de asilo,

han fallecido en fronteras estatales o

en el proceso de migración a un desti-

no internacional.

En América se registra el deceso de

9 mil 858 migrantes por diversas

causas, como enfermedad,

ahogamiento, accidente, condiciones

ambientales adversas, falta de refugio,

alimentos y agua, así como accidentes

en el transporte.

En México se han documentado

306 muertes por causa mixta o

desconocida, que involucra una o más

formas de deceso, entre las que se

incluyen cuerpos localizados en fosas

clandestinas, hoteles, parques, merca-

dos, vías de trenes y carreteras en esta-

dos como Hidalgo, Tamaulipas,

Nuevo León, Chiapas, Coahuila,

Oaxaca, Baja California

y Chihuahua.

Según la base de datos publicada y

actualizada hasta el 18 de noviembre

de 2024, 250 migrantes han sido

asesinados en los últimos 10 años. 

De ellos, 12 eran menores de edad

y 39, mujeres. La mayoría fueron hal-

lados en Tabasco, Chiapas, Sonora,

Tlaxcala y estados fronterizos.

Además, la OIM, que es parte del

Sistema de Naciones Unidas, docu-

mentó 717 muertes por accidentes

viales o por transportes peligrosos en

Tabasco, Chiapas, Puebla,

Aguascalientes, Sonora, Veracruz,

Querétaro, Jalisco, Zacatecas y San

Luis Potosí. 

Decenas perecieron atropellados

por trenes, otros por choques de

camiones que los trasladaban. De los

717 que perdieron la vida por esta

razón, 116 eran mujeres, 63 niños y el

resto hombres.

En los últimos 10 años, 738

migrantes han muerto al ahogarse

mientras cruzaban el río Bravo, princi-

palmente en Nuevo Laredo,

Tamaulipas, aunque también en costas

de Yucatán y ríos de Chiapas,

Tamaulipas, Chihuahua, Sinaloa,

Veracruz y Baja California.

La base de datos incluye a 67

mujeres, 60 niños y adolescentes y

611 hombres adultos que perdieron la

vida a causa de ahogamiento; el últi-

mo caso se registró el 26 de octubre

pasado.

Por otro lado, 75 migrantes

murieron debido a enfermedades o

falta de acceso a atención médica. La

mayoría fueron encontrados en car-

reteras o cerca de refugios; otros

perdieron la vida en hospitales gen-

erales, de especialidades o unidades

médicas del Instituto Mexicano del

Seguro Social. De los 75 fallecimien-

tos, la OIM registró a 16 mujeres y 11

niños.
738 migrantes han muerto ahogados al intentar
cruzar el Río Bravo.
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Comisionados que integran el
Sistema Nacional de Transparencia
sostuvieron una reunión para dejar un
acta pública en la que advierten sobre
los riesgos de desaparecer la
Plataforma Nacional de Transparencia
(PNT).

En la víspera del debate de la refor-
ma que prevé extinguir a los órganos
autónomos, incluido el Inai, los comi-
sionados expusieron que dicha modifi-
cación no prevé la continuidad de la
PNT, lo que deja en vilo a más de 14
mil 958 millones 354 mil 495 registros
cargados, con el riesgo permanente de
que sean hackeados. "Se debe reflex-
ionar y analizar el impacto que tendría
esta reforma en la Plataforma Nacional
de Transparencia y su continuidad. 

Su viabilidad no está considerada en
la reforma que se presentará y muy
probablemente se vote el próximo
miércoles 20 de noviembre", señala el
documento turnado a todos los institu-
tos en materia de transparencia de

México.
En la reunión se circuló un estudio

en el que se advierte que la PNT
administra y gestiona la información de
7 mil 407 sujetos obligados, de los
cuales 6 mil 684 son estatales y 723

pertenecen al orden federal, según la
última actualización del 23 de septiem-
bre del padrón de sujetos obligados de
la Federación.

Se advierte que del total de los suje-
tos obligados federales, únicamente
270 corresponden al Poder Ejecutivo
federal. "En caso de que la reforma se
apruebe, ocasionará que en vez de tener
una ventanilla única se disperse el
derecho a la información en más de 7
mil ventanillas con capacidades, for-
matos y criterios diversos, de acuerdo
con los recursos, capacidades,
infraestructura y estructura de tec-
nologías de información con las que
cuente cada sujeto obligado", subraya
el texto.

También se advierte que actual-
mente la PNT cuenta con 14 mil 958
millones 354 mil 495 registros.

Alertan riesgo por desaparición de plataforma del Inai

La reforma propuesta no considera la continuidad de la PNT, lo que podría poner en peligro
más de 14 mil millones de registros.
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El cuadro mexicano
goleó a Honduras 

en el estadio
Nemesio Díez y

avanza a "semis" en
la Nations League 

de la Concacaf.

1/DEPORTIVO



oy, 20 de noviembre,

día en que celebramos

la Revolución

Mexicana, al otro lado

del mundo, en Londres,

Inglaterra, tiene lugar

un acontecimiento: la visita de Jorge

Forbes, psicoanalista brasileño a la

casa-museo de Sigmund Freud, con

motivo de la impartición de un curso

de dos días titulado: “Toda psicanálise

é freudiana” (Todo el psicoanálisis es

freudiano). Freud y Forbes, dos per-

sonajes que han revolucionado la

forma de ver e intervenir en el mundo.

Comentemos.

¿Por qué es importante destacar

este evento? Por muchas razones,

entre las que podemos mencionar las

siguientes. Primero, por tratarse de un

acontecimiento, algo inédito que inter-

rumpe la secuencia de lo conocido

esperado e inaugura y articula lo

nuevo. Tal como al principio, Sigmund

Freud escuchó en sus pacientes lo que

no era escuchado, y al darle lugar a

que hablaran, pudo descubrir –entre

otras cosas—una dimensión psicológi-

ca en el ser humano más allá de la

mera conciencia, el inconsciente,

donde creía radicaban nuestras ver-

dades más íntimas, pero también las

más escabrosas, orientándole para

atender el sentido del sufrimiento de

las personas que lo consultaban. El

tiempo de Freud explica, como le

llama Forbes. Segundo, porque Jorge

Forbes, bien puede representar un

eslabón fundamental entre dos épocas,

un autor para analizar el pasaje del

siglo XX al XXI, en cuanto a la lectura

del nuevo lazo social que estamos

viviendo, el cómo poder pensar nue-

stro mundo, las crisis que estamos

atravesando, pero también y, sobre

todo, las inmensas posibilidades cre-

ativas y responsables que tenemos

enfrente y de las que podemos echar

mano. 

Forbes, siendo un joven psiquiatra,

con deseos de formarse como psi-

coanalista y, hay que decirlo, desen-

cantado de las posturas psicoanalíticas

de aquellos años, decide emprender un

viaje hacia Paris, donde asiste a los

seminarios de Jacques Lacan, también

se encuentra con el trabajo de Michel

Foucault, Lévi-Strauss y Roland

Barthes, entre muchos otros.

Encuentros que resonarán tanto en su

persona como en su formación, lleván-

dole a introducir el trabajo de Jacques

Lacan al Brasil, así como a desarrollar

una visión original sobre la teoría y la

clínica del psicoanálisis, llevándolo al

siglo XXI.

Hoy, a más de un siglo de la inven-

ción del psicoanálisis, el mundo de

aquel entonces de Freud, en contraste

con el de hoy, evidentemente ha cam-

biado. No nacemos, vivimos, estudi-

amos, trabajamos, nos enamoramos…

y morimos de la misma manera. Por

tal motivo es fundamental colocar al

propio psicoanálisis en el diván para

poder repensar y revolucionar la clíni-

ca, actualizándola, para poder atender

el sufrimiento y malestares de nuestros

pacientes. Es el tiempo de “Freud

implica” del cual también habla Jorge

Forbes, desarrollando dicho abordaje

partiendo de la elaboración de Jacques

Lacan entorno a la clínica de lo Real. 

Sólo que, dicho hasta este punto,

algunos pensarán y con justa razón

que evidentemente se trata de algo

muy técnico, muy de psicólogos,

psiquiatras y psicoterapeutas, es decir,

referente a los profesionales del

ámbito “psi” y que nada tiene que ver

con el público en general, pero, todo lo

contrario. Y he ahí uno de los grandes

aportes del psicoanalista Jorge Forbes,

que lo coloca a la altura de Freud y de

Jacques Lacan: pensar y operar un psi-

coanálisis más allá del diván, en el

corazón mismo del lazo social, en la

ciudad, la política, la escuela, la famil-

ia, las redes sociales, las empresas, la

medicina…en sí, en cada lugar y con-

texto humano por donde circulemos.

Este mundo al que, de manera

desacademiazante ha gustado en bauti-

zar como “TerraDois” (Tierra Dos) un

mundo horizontal, flexible, múltiple y

diverso, que se organiza en red, que

responde más a las verdades sensibles

que a las razonantes, a los viral que

toca y entusiasma a los cuerpos, que

amplia los horizontes de vida, el

mundo que estamos viviendo ahora. Y

que, precisamente en esta coyuntura

histórica, las sociedades del mundo

entran en crisis realizando dos

movimientos: sea para el pasado

autoritario y de pensamiento único,

basado en la disciplina, la vigilancia y

el control moral, o, en el mejor de los

casos, hacia una posición presente y

múltiple, creativa y responsable que

decide con entusiasmo crear un mundo

mejor, precisamente con los elementos

que cuenta esta TierraDos: creatividad

y responsabilidad, podemos advertir

que lo que está en curso en  el mundo

en diferentes latitudes (guerras, prob-

lemas ecológicos, crisis financiera,

polarización ideológica y política…)

excede a los límites del consultorio del

psicoanalista  (El psicoanálisis más

allá del diván) e impacta en las formas

de vivir de toda la raza humana. Por

ello y muchas otras cosas más, con-

sidero que el curso de hoy y mañana

de Jorge Forbes en la que fuera la últi-

ma morada de Sigmund Freud, el

padre del psicoanálisis tiene una

importancia de dimensiones plane-

tarias: llevar-actualizar al psicoanálisis

para el siglo XXI, así como el mostrar

cómo éste puede ayudar a comprender

las crisis y malestares de nuestro

mundo, dándole una solución menos

dolorosa, más creativa, singular y

responsable. 

“Nadie más muere que el olvidado”
Gregorio Marañón

on los tiempos que nos toca

vivir, somos desmemoriados,

olvidamos todo, incluso los

escándalos más grandes, con

suma facilidad.

Nos hemos acostumbrado a vivir en

un juego de malabares en el que una

novedad suplanta a la anterior y vamos

desechando recuerdos, historias, nom-

bres, personajes, conservando sólo

aquellas cosas que nos resultan cercanas

o relevantes.

Así, aquella historia de familias que

habitaban en tejabanes en el predio

conocido como “El Pozo” y que se con-

sumieron en un voraz incendio el 1 de

enero de 2022, pocos la recuerdan. 

Un buen número de ellas fueron

reubicadas en Escobedo, pero otros

muchos se negaron a la movilización e

insistían en que esos terrenos fuesen

legalizados lo cual era imposible por

tratarse de propiedades del gobierno

federal.

Movilización de la sociedad en pleno,

promesas, apoyos, más promesas, estu-

dios y más promesas, el hecho es que no

hubo justicia ni hubo ayuda para todos

los afectados.

Han pasado más de dos años de la

muerte de Debanhi Escobar en

Escobedo y diese la impresión de que ha

sido mucho más tiempo. 

Su muerte ha quedado en el olvido.

Su padrastro llegó a ser candidato a

diputado por Movimiento Ciudadano en

las pasadas elecciones sin alcanzar el tri-

unfo y todo indica que hasta ahí le llegó

la fama, porque nada más se ha vuelto a

saber de él.

El escándalo que cimbró a la

sociedad regiomontana y que fue el ini-

cio de la caída del entonces Fiscal

General, Gustavo Adolfo Guerrero, per-

manece en el olvido, pero para los habi-

tantes de la metrópoli regia es tema

pasado, historia muerta.

Y como esos casos muchos más, de

grandes y pequeñas proporciones.

Historias desgarradoras de injusticias

que no tienen castigo y que únicamente

permanecen en la memoria y recuerdo

de quienes las padecieron.

La modernidad nos ha recubierto de

un blindaje que nos permite desechar

cualquier cosa, por muy escandalosa o

fuerte que esta sea; unos días, unas sem-

anas, y todo se olvida, todo pasa a un

segundo término pues llega una nueva

noticia a llenar los espacios.

Sería ideal el encontrar un mecanis-

mo para que ciertos temas no se fueran

al archivo de “nunca jamás”, que

tuviésemos como sociedad una memoria

que nos recordase, de cuando en vez,

que mantenemos una deuda y que ten-

emos un asunto pendiente por resolver

como comunidad.

Estoy seguro que al leer estas líneas

usted ha podido recordar uno, dos o tres

casos similares de asesinatos o escánda-

los, de grandes fraudes o robos, de son-

adas historias que han puesto en vilo a

los regiomontanos y centrado la aten-

ción de todos.

Tendríamos que encontrar una man-

era de impedir el olvido.

a Comisión Nacional de

los Derechos Humanos

nació en 1990 por

decreto presidencial

como un órgano

desconcentrado de la

Secretaría de Gobernación. Los abu-

sos y violaciones que se hacían (y

hacen) desde las instituciones del

Estado contra ciudadanos merecían ser

atajados y las personas debían contar

con un conducto para defenderse.

Sobre el pasado inmediato, además, se

recordaba la cauda de violaciones

cometidas durante la llamada guerra

sucia, en la cual policías y miembros

de las fuerzas armadas cometieron

asesinatos, secuestros, torturas,

desapariciones forzosas y se llevaron a

cabo “juicios” sin garantías. Ello puso

en acción a agrupaciones civiles que

demandaron justicia y reparación del

daño.

Gracias a la decisión y valentía de

Jorge Carpizo, su primer presidente, la

CNDH se convirtió en una efectiva

institución que documentó y denunció

violaciones a los derechos, que incluso

cometió el Ejército (esa denuncia fue

insólita en aquellos tiempos). Y para

1999 se llegó a la conclusión que por

las tareas que tenía asignadas debía

convertirse en un órgano autónomo,

no adscrita a ninguna dependencia del

Ejecutivo. De hecho y de derecho, la

labor de la CNDH era (y supuesta-

mente es) la de plantarse frente a las

instituciones estatales que cometían

violaciones a los derechos de los ciu-

dadanos en muy diferentes campos y

proteger a éstos frente a las autori-

dades.

Pero a estas alturas ya sabemos que

a la actual coalición gobernante no le

gustan las autonomías. Le parecen un

fruto perverso del neoliberalismo y lo

que reclaman es el alineamiento acríti-

co de las dependencias al mando pres-

idencial. No se entiende que organis-

mos autónomos como la CNDH

podrían incluso serle útiles a ellos,

porque por más informado que esté el

presidente/a no puede saber lo que

todos los días sucede en el enjambre

de dependencias que están bajo su

mando. Bien visto, una CNDH

autónoma podría ser una aliada de su

gestión.

No obstante, el resorte autoritario,

las ganas de barrer con cualquier con-

trapeso u órgano de vigilancia, están

más aceitados que nunca. 

Ahora fuimos testigos del triste y

lamentable espectáculo de la reelec-

ción de la titular de la CNDH de la

manera más desaseada posible. 

Si no fuera trágico, sería risible.

Como una historieta de Rius en San

Garabato.

El Senado emitió una convocatoria

para que los interesados se inscribier-

an en un proceso que sería de evalu-

ación y selección. Varias decenas de

candidatos se presentaron y com-

parecieron ante las comisiones de

Derechos Humanos y Justicia. Pero

oh, sorpresa (bueno ni tanto, conocien-

do como “decide” ahora la mayoría

congresual), aunque Rosario Piedra

Ibarra recibió una de las calificaciones

más bajas, a pesar de que la inmensa

mayoría de las agrupaciones civiles

especializadas en la defensa de los

derechos humanos cuestionaron su

gestión, aunque se publicitó con

amplitud la inacción de la Comisión

en temas centrales (migrantes,

desabasto de medicinas, abusos de la

Guardia Nacional u ataques contra

periodistas, entre otros) y a pesar de

las manifestaciones públicas de

senadores morenistas que no estaban

de acuerdo con esa reelección, al final,

llegó la orden de cerrar filas y votar

por la señora Piedra.

Su mérito: no molestar ni con el

pétalo de una rosa al gobierno pasado.

Y repito: una CNDH que no enfrenta

las violaciones que cometen diferentes

instituciones del Estado acaba por

convertirse en lo contrario de aquello

para lo que fue creada: cómplice del

gobierno y desamparo para los ciu-

dadanos.

rimero se esperanzaron en que

Donald Trump metiera en cintu-

ra a López Obrador cuando

coincidieron como presidentes

al inicio de sus administra-

ciones. Como no sucedió, centraron sus

esperanzas en que los mercados financieros

terminarían por bajarle los humos a AMLO:

una subida al peso, una caída bursátil.

Tampoco sucedió. 

Entonces llegó la pandemia. Y fue tan

desastroso el manejo de salud y económico

del gobierno, que la lectura fue que los cien-

tos de miles que no debieron haber muerto

y el desplome del PIB le terminarían por

pasar factura al régimen, le harían bajar la

cabeza. Noup. Llegó Biden, y como era un

demócrata respetuoso de las instituciones (a

diferencia de Trump), la esperanza fue que

él sí exigiera al obradorato que dejara de

comportarse como una autocracia. Tampoco

sucedió. Se esperanzaron en que el emba-

jador sería el mecanismo de presión ante las

preocupaciones americanas sobre el deteri-

oro de la democracia mexicana, y el emba-

jador se enamoró del personaje de Palacio y

terminó fungiendo como boomerang. Ahora

que el régimen ha redoblado sus impulsos

autoritarios con las reformas judicial y de

supremacía constitucional, renació la esper-

anza de que Estados Unidos entrara al

rescate de la democracia mexicana. Peor

aún: ahora que Donald Trump arrasó en las

elecciones, ya leo quien piensa que él va a

ser el dique de contención de Claudia

Sheinbaum.

Estados Unidos ha demostrado histórica-

mente que no le preocupa tratar con gobier-

nos autoritarios con tal de conseguir sus

intereses. Su intención de promover la

democracia en otras naciones siempre ha

ido de la mano de jugosas relaciones

económicas. Si el dinero no se alinea con

las libertades, prefieren el dinero.

Apostaron por transformar China con

zonas económicas especiales a las que ben-

eficiarían con las mieles del capitalismo,

pensando que se verían seducidas también

por las libertades democráticas americanas.

No sucedió. China se hinchó con el dinero

americano mientras se mantuvo como una

férrea dictadura con la que Estados Unidos

convivió por años porque les representaba

el gran negocio de la mano de obra barata

en un mercado de mil millones de personas.

Se empezaron a pelear cuando China le dis-

putó el lugar de potencia, cuando amenazó

la supremacía económica de Estados

Unidos.

Para no hablar de Trump y su seducción

por los autócratas como Putin o Kim Jong

Un, hablemos de cómo el demócrata Joe

Biden olvidó su promesa de convertir en

paria al monarca saudí Mohamed bin

Salmán tras el asesinato de un periodista del

Washington Post, y terminó saludándolo de

“puñito”; o de cómo recibió con alfombra

roja en la Casa Blanca al autoritario premier

de India, Narendra Modi, mientras sus

agencias de inteligencia lo acusaban de

complots para asesinar a opositores indios

refugiados en Occidente.

Donald Trump no tiene ningún inconve-

niente en que México tenga un gobierno

autoritario mientras sea “su” gobierno

autoritario: una administración a la que

pueda tener sometida con amenazas y de la

que consiga concesiones tan jugosas como

26 mil soldados todo-pagado para cuidar la

frontera. Así va a ser.

SACIAMORBOS

Desde Palenque empujan a Bartlett para

embajador en Francia. En Palacio no

quieren. Veremos.

miércoles 20 de noviembre de 2024
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El Embajador de Estados Unidos en
México, Ken Salazar destacó los logros
de la relación bilateral, señaló que ambos
países trabajan "como socios, de la
mano", y resaltó, en materia de seguridad,
el desmantelamiento del Cártel de
Sinaloa. "Estoy contento en decir que
hemos avanzado mucho en términos de la
relación comercial, número uno en el
mundo ahora. Dos, en la seguridad,
hemos hecho buen trabajo contra el fen-
tanilo, el tráfico de armas, el tráfico de
personas y desmantelar algunos de los
carteles, como el Cártel de Sinaloa",
expresó.

También, se refirió al tema migratorio
que, dijo, "afecta mucho a Tijuana y a
todo el hemisferio. Hemos llegado a solu-
ciones, que se requieren atender las
causas".

Ken Salazar estuvo este martes en
Tijuana donde supervisó trabajos rela-
cionados con la contaminación en el mar.

Caso Ismael 
"El Mayo" Zambada

El pasado 25 de julio el líder del Cártel
de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada,
fue detenido por las autoridades de
Estados Unidos.

De acuerdo con la versión de "El

Mayo", fue convocado a una reunión por
Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín
El Chapo Guzmán, quien lo habría
engañado y llevado contra su voluntad a
Estados Unidos, donde ambos fueron
detenidos.

A partir de ese hecho, desde el pasado
9 de septiembre sostienen una con-
frontación armada dos facciones del
Cártel de Sinaloa, por un lado "Los
Chapitos", grupo integrado por los hijos
de "El Chapo", y del otro lado "Los
Mayos", leales a Zambada, que ha dejado
alrededor de 200 muertos y cientos de

desaparecidos.
El Cártel tiene presencia en varias enti-

dades del país, entre ellas Baja California,
Baja California Sur, Chiapas, Chihuahua,
Colima, Guanajuato, Estado de México,
Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo,
Sonora y Zacatecas, entre otros.

Actualmente, la disputa entre el Cártel
de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva
Generación (CJNG) por el control de la
frontera sur, por donde circula el tráfico
de drogas, armas y personas, ha provoca-
do el desplazamiento de miles de habi-
tantes Chiapas.

Cd. de México/El Universal.-                      

La presidenta de la República, Claudia
Sheinbaum Pardo, llegó a la Ciudad de
México tras su participación en la
Cumbre de Líderes del G20.

Cabe mencionar que, Sheinbaum salió
de México para viajar a Río de Janeiro,
Brasil, el domingo pasado, realizó un
viaje de más de 11 horas.

Lo anterior a una escala en Tocumen,
Panamá, donde fue recibida por el can-
ciller Javier Martínez-Acha.

La mandataria federal participó en el
G20 donde tuvo reuniones bilaterales con
homólogos de varios países, entre ellos de
Estados Unidos y Canadá, Joe Biden y
Justin Trudeau, respectivamente.

Este martes en representación de
México en el G20 estuvo presente Luz
Elena González, secretaria de Energía del
gobierno de México, ya que Juan Ramón
de la Fuente, secretario de Relaciones
Exteriores, viajó con Sheinbaum de
regreso a la capital del país ya que este 20
de noviembre se conmemora el aniver-
sario de la Revolución Mexicana.

Presidente del BID 
anuncia reunión

Ilan Goldfajn, presidente del Banco
Interamericano de Desarrollo (BID),

destacó que en las próximas semanas se
reunirá con la presidenta de México,
Claudia Sheinbaum Pardo.

El presidente del Banco
Interamericano explicó que sostuvo un
encuentro con la mandataria federal en la
cumbre del G20, que se llevó a cabo en
Brasil, de igual forma con la secretaria de
energía, Luz Elena González Escobar.

"Mi próximo viaje será para México.
Muy bueno encontrarme con la
Presidenta Claudia Sheinbaum, la secre-
taria de energía Luz Elena y su equipo,
durante la cumbre del G20. Nos vemos en
la ciudad de México en un par de sem-
anas", expresó.

También tuvo la oportunidad de char-
lar con Sergio Díaz Granados, presidente
ejecutivo CAF del Banco de Desarrollo
de América Latina y el Caribe.

MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 2024
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En redes sociales circula el video de
una mujer uniformada que denuncia que
el personal de la Secretaría de Marina
(Semar), comisionado a la Guardia
Nacional (GN), será transferido a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena), lo que ha ocasionado afecta-
ciones a sus derechos laborales, especial-
mente a su salario y antigüedad.

Si bien, no se pueden verificar las
afectaciones laborales que la mujer
acusa en el video, la transferencia del
personal naval a la Guardia Nacional
(que ahora forma parte de la Sedena) es
verdadera, pues así lo indican la reforma
a la Guardia Nacional, la cual fue publi-
cada en el Diario Oficial de la
Federación el pasado 30 de septiembre
de 2024.

A través de búsqueda inversa de
fotogramas del video, encontró que el
contenido de la supuesta integrante de la
Marina comenzó a circular al menos
desde el 8 de noviembre en Facebook,
justo la fecha que menciona la persona
que aparece en las imágenes.
Posteriormente, entre el 10 y el 14 de
noviembre, el video fue reposteado en
plataformas como TikTok, YouTube y X
(antes Twitter).

Durante el clip, la mujer acusa que
aproximadamente 8 mil elementos de la
Marina en la GN están siendo obligados
a firmar una notificación que asienta que
ahora serán parte de la Sedena, por lo
que hace un llamado a legisladores y
pide ayuda para difundir la información
y evitar la transferencia. Sin embargo, no
menciona nombres u organizaciones, por
lo que no fue posible encontrar el video
original.

¿Qué dice la reforma a la
Guardia Nacional?

La reforma a la Guardia Nacional fue
promulgada el pasado 30 de septiembre
de 2024. Los cambios definen al cuerpo

de seguridad como una "fuerza de
seguridad pública, profesional, de carác-
ter permanente e integrada por personal
militar con formación policial", la cual
depende ahora de la "secretaría del ramo
de la defensa nacional".

Desde su formación, la Guardia ha
estado conformada en su mayoría por
miembros de la Sedena y la Marina. El
último Censo Nacional de Seguridad
Pública Federal, realizado por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía, señala que 12 mil 868 ele-
mentos de la Marina estuvieron asigna-
dos a la institución en el 2023.

El tercer artículo transitorio de la
reforma a la Guardia Nacional indica
que el personal militar y naval "que inte-

gra la Guardia Nacional, será reclasifica-
do de la Fuerza Armada a la que
pertenezca a dicha Guardia Nacional".

No obstante, el transitorio puntualiza
que la "nueva patente o nombramiento
se expedirá con la antigüedad que posea
el interesado en su grado, conforme a la
escala jerárquica del Ejército y Fuerza
Aérea" y agrega que "deben respetarse
en todo momento los derechos que posea
el interesado en la Fuerza Armada de su
origen".

Es decir, de acuerdo con la ley, el per-
sonal de la Semar comisionado a la
Guardia Nacional será transferido a esta
institución (ahora adscrita a la Sedena),
pero se le deben respetar derechos que
poseía antes del cambio.

Una mujer señaló que miles de elementos de la Marina asignados a la
Guardia Nacional están siendo obligados a firmar su transferencia.

Denuncian afectaciones por
reforma de la Guardia Nacional

Se reúne Rosa Icela con los consejeros del INE
Cd. de México/El Universal.-                            

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela
Rodríguez Velázquez, se reunió con consejeros

electorales del INE para fortalecer la coordi-
nación institucional en favor de la democracia.

"Esta tarde nos reunimos con integrantes del
Consejo General del @INEMexico , encabeza-

dos por su @Presidencia_INE Guadalupe
Taddei, para fortalecer la coordinación institu-
cional en favor de la democracia", dio a cono-
cer la encargada de la política interna por medio
de sus redes sociales.

La reunión, que se llevó a cabo en el Palacio
de Cobián, se dio luego de que la consejera
presidenta del INE se reunió con diputados fed-
erales de Morena para revisar el presupuesto
para la primera elección judicial que organizará
el organismo electoral el próximo año.

El presidente de la Cámara de Diputados,
Sergio Gutiérrez Luna, (Morena) informó que
en su encuentro con la titular del INE dialoga-
ron de manera productiva sobre el Presupuesto
de Egresos de la Federación 2025 que tendrá la
garantía de las y los diputados para la democra-
cia en el siguiente proceso electoral.

En la reunión, también estuvo presente el
coordinador de los diputados de Morena,
Ricardo Monreal, quien aseguró que el objetivo
es garantizar recursos al órgano electoral, "con
el fin de fortalecer la democracia en México".
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La magistrada presidenta del Tribunal
Electoral (TEPJF), Mónica Soto, sostuvo
que ninguna autoridad puede frenar la
realización de elecciones por voto popu-
lar, y que, de ser así, se rompería con el
sistema democrático. "Las elecciones
auténticas, las elecciones libres y las elec-
ciones periódicas no se pueden detener",
sostuvo la magistrada presidenta con
respecto a la resolución de la Sala
Superior para permitir que el INE reanude
las actividades del proceso electoral del
Poder Judicial.

En el marco del foro Violencia Digital
contra las Mujeres que Participan en
Política, en Baja California Sur, explicó
que ninguna autoridad puede suspender el
derecho al voto de la ciudadanía, poque es
la esencia misma de la democracia. "El
día en que una autoridad detenga una
elección de voto popular ese día sí pre-
ocupémonos, porque la democracia se
habrá roto en nuestro país", advirtió en el
encuentro.

Apuntó que esto también obedece a
los cambios realizados a la Constitución
de manera reciente y que se adapta a los
nuevos tiempos.

Defiende presidenta del TEPJF la 
inviolabilidad de las elecciones 

El embajador de EU mencionó la importancia de la colaboración bilateral en
la desarticulación del Cártel de Sinaloa.

El encuentro también abordó el presupuesto para la elección judicial de 2025.

Asistimos a la Cumbre de

Líderes del G20 en nombre

de un pueblo generoso y

fraterno con un mensaje de

paz y esperanza.”

Claudia Sheinbaum Pardo

“

Celebra Salazar logros de relación con México

Mónica Soto enfatizó que detener una elección popular sería un atentado
contra la democracia.

Regresa Sheinbaum tras
participación en el G20

Durante su participación en la Cumbre, la Mandataria sostuvo reuniones
bilaterales con los presidentes de Estados Unidos y Canadá.

En redes circuló un video de una mujer uniformada denunciando que
la transferencia de personal de la Marina a la Sedena, a raíz de la 

nueva iniciativa, está perjudicando sus derechos laborales.

Anteayer
a las 17:51 horas, falleció la Srita.

Concepción Melgoza Castillo
a la edad de 70 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Sus hermanas: Alicia, Yolanda y Graciela Melgoza Castillo, hermanos 
políticos, sobrinos y demás familiares lo participan a usted con profundo 

dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 
por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen  (Ave. Constitución 951 pte.).
Será celebrada Misa de Cuerpo Presente HOY a las 11:00 horas en el Oratorio

de las propias capillas, para despedirse en el Parque Funeral Guadalupe.

Monterrey Nuevo León, a 20 de noviembre del 2024

capillas.carmen@ocyd.mx
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Durante el 2023, se registraron 5 mil 786
víctimas por tortura, identificadas dentro de
las investigaciones penales que iniciaron las
fiscalías, de acuerdo al Observatorio contra
la Tortura.

Además, 4 mil 609 son hombres y las
mujeres que fueron torturadas son 865. En
cambio, 312 víctimas están sin identificar su
género. A nivel nacional existen 4 mil 234
investigaciones iniciadas en el mismo año.

Otro punto crucial es el porcentaje de víc-
timas sin peritaje en las fiscalías que repre-
sentó el 82.5% y sólo un 17.5% tuvo acceso
a una evaluación.

En contraste, los organismos públicos de
derechos humanos, reportaron que el 68.7%
de los peritajes realizados por su personal

presentaban un elevado grado de coinciden-
cia entre los relatos y los resultados;
mientras que los peritajes realizados
por personal de las fiscalías única-
mente presentaron coincidencias en el
8.2% de los casos.

A pesar de que la denuncia es la
manera principal de iniciar las investi-
gaciones penales, en el caso de la tortu-
ra su uso es muy bajo, en el 2023 úni-
camente el 10. 4% de las investiga-
ciones iniciaron por denuncia, que cor-
responde a 349 casos.

Aunque representa un incremento
respecto a 2022 con el 7. 8%, este dato
reflejó que las víctimas de tortura
siguen enfrentando obstáculos para
acceder al sistema de justicia penal por
los motivos mencionados anterior-

mente.
Por lo que apuntó a un escaso

cumplimiento de la obligación que
tiene todo servidor público de denun-
ciar hechos constitutivos de tortura
cuando tenga conocimiento, tal como
señala la ley general contra la tortura.

El representante adjunto de la ONU-
DH en México, Jesús Peña, admitió que
si bien en los últimos años se han reg-
istrado avances para la atención de la tor-
tura, la última encuesta del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi) realizada entre la población priva-
da de la libertad, el 64 por ciento de las
personas reportó haber sufrido actos de
violencia sicológica después de la deten-
ción, y un 48 por ciento reportó haber
sufrido agresiones físicas.
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Fernández Noroña invita a más mujeres a inscribirse en la elección 
extraordinaria de jueces y magistrados".
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El presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña invitó a que más
mujeres se inscriban a la elección extraor-
dinaria de jueces, ministros y magistrados
del primer domingo de junio de 2025,
porque de 3 mil 145 registros contabiliza-
dos hasta ahora, solo 30 por ciento son de
mujeres, es decir, 943.

Durante el foro "Hacia la Igualdad
Sustantiva", organizado por el Senado,
hizo eco a las palabras de la presidenta
Claudia Sheinbaum, para que se inscriban
y lleguen más "Benitas Juárez" al Poder

Judicial.
Expuso que hasta el monto 3 mil 145

personas solicitaron su registro y, el 30
por ciento son mujeres, es decir, 943.

"Y dentro de las personas que se han
registrado, solo 30 por ciento son
mujeres. Necesitamos a que nos ayuden a
que se registren, se termina el domingo 24
el registro, que se registren muchas per-
sonas.

"Decía de manera muy bonita nuestra
compañera presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, que se abre el Poder
Judicial para que lleguen muchos Benitos
Juárez, y yo digo muchas Benitas Juárez

al Poder Judicial. Mujeres surgidas del
corazón del pueblo, que aporten a esta
parte".

"Ya el domingo se cierra el plazo y es
muy importante que en este tramo final se
haga un esfuerzo de difusión muy impor-
tante. 

"Hay 30 por ciento, sin peros, se va a
garantizar la paridad, no hay discusión en
eso. También se está dando un fenómeno,
que yo celebro mucho, y es más evidente,
de personas juzgadoras que habían decli-
nado participar y que han retirado su dec-
linación. Queremos que, con su voto, el
pueblo elija a las y los mejores".

Registran 5 mil 786 víctimas por tortura en México durante el 2023; 312 
no tienen género identificado 

Reportan 5,786 casos de
tortura en México durante 2023

EL año pasado, el Observatorio contra la Tortura reportó
más de 5 mil víctimas violentadas en investigaciones

penales iniciadas por las fiscalías.

Solo 30% de aspirantes en participar en la elección judicial son mujeres

"Sabina Berman responde a la CNDH sobre sus declaraciones contra
Rosario Piedra".

Busca Berman amparo
contra Piedra ante la CNDH

Cd. de México/El Universal.-                   

La periodista Sabina Berman respondió
al comunicado que emitió la Comisión
Nacional de Derechos Humanos (CNDH)
en el que se le nombró y se le cuestionó
sobre las pruebas que posee de sus opiniones
vertidas en un artículo, así como sus dichos
sobre la reelecta titular, Rosario Piedra
Ibarra.

"Dice la señora Berman, por ejemp-
lo, que en la Comisión Nacional con
Rosario Piedra se defiende al Poder y
no a las víctimas. Por lo que, si bien ya
no nos sorprende tanta bajeza, sí nos
obliga a preguntarle frontalmente: ¿De
qué habla? ¿Dónde están sus pruebas?
¿Las tiene? Y si es así, que las presente,
no que busque presionar narrativas fan-
tasiosas surgidas, como otras tantas, de
sus filias y sus fobias, pero no de la
realidad", escribió el organismo.

Por lo que de la misma forma, en

redes sociales, la periodista reposteó el
texto con su respuesta, en la que cues-
tionó la cifras publicadas por la
CNDH, quien recibió, tan sólo en el
sexenio de Andrés Manuel López
Obrador, más de 82 mil reclamos de
personas, pero sólo emitió 1 mil 270
recomendaciones, lo que representa
sólo el 1.5% de los reclamos.

Además, Sabina Berman le pidió a
la ombudsperson corregir el dato. "Si el
dato es falso, que la señora Piedra lo
corrija. Si es verídico, que lo expliqué".

Sobre el reclamo de Rosario Piedra
Ibarra y que la opinión pública ha opta-
do por una "violenta campaña de
descalificaciones", la periodista dijo:
"Lo de menos son los nombres
famosos y los adjetivos. Importa una
Comisión que proteja los derechos de
la gente de a pie ante la enorme fuerza
del ejército, la Guardia Nacional y las
policías".
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Este sábado, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo dará el banderazo al
recinto portuario Nuevo Manzanillo e
inaugurará el segundo acceso que se
conecta a la carretera federal rumbo a
Jalisco.

La comandante Suprema de las Fuerzas
Armadas también va a conmemorar el Día
de la Armada de México en las instala-
ciones de la décima región naval ubicada
en Manzanillo, Colima.

De enero a noviembre de este año el
puerto opera en promedio 325 mil con-
tenedores (TEU’s); de mantener el prome-
dio, serían aproximadamente 3.9 millones
este año. Actualmente, el puerto de
Manzanillo opera en promedio más de 140
buques al mes.

En octubre es el mes en el que más con-
tenedores se han operado en la historia del
puerto de Manzanillo, con un movimiento
de 340 mil 837 TEU’s.

César Sandoval, gerente de planeación
de Administración del Sistema Portuario
Nacional (ASIPONA), señala que el recin-
to portuario Nuevo Manzanillo va a permi-
tir crecer las capacidades de eficiencia,
movilidad y competencia del puerto, con
una inversión de 63 mil 613 millones de
pesos; en recursos públicos, 15 mil 56 mil-
lones de pesos, y privados, 48 mil 557 mil-
lones de pesos.

"Actualmente somos el puerto más pro-
ductivo, con 450 hectáreas, y nos ha per-
mitido posicionarnos en tercer lugar a nivel
América Latina y el Caribe. Estamos
detrás del puerto Santos de Brasil y el puer-
to de Colón en Panamá. Esta cantidad de
tierra y agua nos posiciona como uno de
los tres puertos más importantes de
América Latina y el Caribe, como el más
productivo de México en carga y con este
nuevo desarrollo se tendrán operaciones
entre 2028 y 2029", expresó.

Detalló que les va a permitir movilizar

mayor cantidad de carga, con embarca-
ciones más grandes y posiblemente puedan
ocupar el primer lugar en América Latina.

Mario Alberto Gasque Peña, director
general de Administración del Sistema
Portuario, dijo que el nuevo puerto com-
prende mil 816 hectáreas y será cuatro
veces mayor al que hoy se encuentra en
operación, cuya superficie es de 450 hec-
táreas.

Manifestó que, en 2030, el nuevo puer-
to estará operando al 100% y posiblemente
se encuentre en el top 15 de los puertos
marítimos del mundo, a la altura de las ter-
minales marítimas de Taiwán y Los Ánge-
les.

Respecto al segundo ingreso al recinto
portuario de Manzanillo, que corresponde
al corredor logístico de Colima y se conec-
ta desde el libramiento a Barra de Navidad

y hacia el recinto portuario, Edmundo
Castro, gerente de ingeniería de
ASIPONA, expresa que este proyecto se
realizó con una inversión de 500 millones
de pesos en obra, aparte de adquirir el dere-
cho de vía, que representó 300 millones de
pesos, es decir 800 millones de pesos por
parte del fideicomiso Fapa-Semar, que es
para integración de infraestructura portuar-
ia.

"Cuenta con cuatro carriles y una longi-
tud de 2.5 kilómetros, tenía un solo ingre-
so, ahora se segmentan los ingresos con
esta vía a la zona norte", asevera. tres cárte-
les se disputan Manzanillo

Fuentes consultadas señalan que
Colima es escenario de disputas entre el
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG),
el Cártel Independiente de Colima (Los
Mezcales) y el Cártel del Pacífico (CDP).

Este sábado, Sheinbaum dará el banderazo al Nuevo Manzanillo y celebrará
el Día de la Armada.

Inaugurará Presidenta el Nuevo puerto de Manzanillo
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Arturo Ávila, vocero de los diputados
de Morena, afirmó que hay siete califi-
cadoras más importantes que Moody’s,
luego de que ésta cambiara de "estable" a
"negativa" la perspectiva de calificación
de México.

En conferencia de prensa este 19 de
noviembre del 2024, explicó que tras un
debate con miembros de la oposición le
señalaron que Moody’s bajó la nota de
México, a lo que respondió que en otras
calificadoras la nota se mantiene en
BAA2, "una nota bastante buena", afir-
mó.

"Personas de la oposición decían que
la calificadora Moody´s había bajado la
nota de México, lo que no decían es que
hay 7 calificadoras más, que son más
importantes y que todas siguen teniendo
una calificación BAA2, una nota bastante
buena, tiene dos grados por encima del
grado de impresión para nuestro país y
esa parte me parece relevante", comentó.

Detalló que la calificación que emitió
es para una visión futura, no para la pre-
sente, pues esa se mantiene igual, aunado
a que fue previo a la presentación del
Paquete Económico 2025.

Hay que ir desmintiendo todas las
mentiras de la oposición: Arturo Ávila, el

vocero de Morena también sostuvo que
las versiones sobre el recorte presupuestal
en temas de salud, medio ambiente y
seguridad son mentira.

Declaró que el presupuesto para el sec-
tor salud no disminuyó, pues hay una red
de distribución para IMSS Bienestar,
IMSS e ISSSTE.

Del mismo modo calificó de falso que
el presupuesto para medio ambiente se
viera afectado, así como la disminución
en presupuesto en Seguridad.

"Hay que ir desmintiendo todas las
mentiras que dice la oposición, la verdad
yo siempre lo digo, dicen una mentira
cada 20 segundos, aseveró.

Morena: Hay calificadoras más relevantes que Moody’s

Arturo Ávila, rechazó las críticas de la oposición sobre el cambio de
Moody's.
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El dato del día
En total la Profeco tuvo 493 inconformidades en el

pasado fin de semana largo, lo que significó que

en esta décima cuarta edición se incrementaron

las quejas en 20%, ya que en el 2023 se regis-

traron 410, siendo nuevamente Walmart la tienda

que se mantiene en el primer sitio con más incon-

formidades

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 18

Interbancario 19

$20.62

$20.37

$20.11

10.4930

10.6532

10.7903

8.25

8.298871

8.300319

8.3017671,026.23

Actual

$19.49

$20.36

$20.10

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 19

Udis 20

Udis 21

Udis 22

10.05

10.10

10.21

10.39

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

64.66
Brent

69.4
WTI

73.39

S&P BMV 

-0.49%

FTSE BIVA

-0.59%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.28%43.389,60

NUEVA YORK
43.268,94

50,469.4 50,222.4 Congreso de

Medicina Interna

2024

Del 27 al 30
en Cintermex

1,032.36

8.303215

19 de noviembre 2024

20.1848
19.49 20.62

21.06

0.12967 0.12987

50,222.4

0.49% menos

Baja

25 centavos menos

19 centavos menos

0.00103 centavos menos

43,268.94

0.28% menos

10.05 10.10

120.66 

21.57

Baja247

Ciudad de México/El Universal.-
El gobierno de México no espera a

corto plazo que su contraparte esta-
dounidense inicie un panel de contro-
versia comercial por los cambios que
se aprobaron para el sector energético
nacional, afirmó el secretario de
Economía, Marcelo Ebrard, en confer-
encia de prensa.

"No espero un panel de energía en el
corto plazo", afirmó el funcionario,
pese a que Estados Unidos mantiene un
diálogo desde el sexenio pasado por las
diversas modificaciones avaladas, y
aún con los ajustes que se han realiza-
do recientemente a Petróleos
Mexicanos (Pemex) y la Comisión
Federal de Electricidad (CFE).

De la revisión del Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC) prevista para 2026, Ebrard dijo
que este gobierno inicia el diálogo con
optimismo y esperará a que el próximo
presidente estadounidense, Donald
Trump, designe a su gabinete y a los
encargados de atender el tema comer-
cial. Asimismo, se dará tiempo para
que inicie la administración de Trump
el próximo 20 de enero.

"Siempre va a haber retos, estamos
esperando quiénes van a ocupar sus
posiciones, cuál es su plan, su propues-
ta. Tenemos escenarios muy abiertos.
Puede ser, digamos, un punto de cierta
incertidumbre, pero ya sabíamos que
íbamos a tener una tendencia de pro-
tección muy fuerte", mencionó.

"Entonces no esperamos más que,
una vez que se determine quién es su
equipo negociador, poder hablar,
dialogar con ellos, y entonces ya hablar
sobre tierra firme, porque ahorita me
metería yo en tierras especulativas".

Asimismo, rechazó que vayan a salir
capitales del país hacia Estados Unidos
tras la victoria electoral de Trump. Por
ejemplo, comentó que los directivos de
Ford ya explicaron que no sacarán sus
plantas de Cuautitlán Izcalli, donde se
fabrica el Mustang Mach-e, que se
exporta a diversos países.

Y pese a que existe la amenaza de
que Trump deportará masivamente a
migrantes, dijo que "hay un límite
económico (que marca hasta) donde
puede haber deportaciones", como ya
se vio en Florida, en donde se llegó al
extremo de mandar a los hijos a estudi-
ar con un folder con papeles de resi-
dencia.

Dicha situación provocó que la
mano de obra escaseara en Florida, lo
que frenó la economía, sobre todo la
construcción.

"Seguramente estas experiencias las
van a tomar en cuenta, porque tienen

un límite económico, porque la gente
está ahí por el mercado de trabajo, no
sé cuánta gente puedan sacar de
Estados Unidos, ellos tendrán que
sopesar", dijo.

Al referirse a la visión de la exsecre-
taria de Economía, Raquel Buenrostro,
quien señaló que el mecanismo laboral
de respuesta rápida del T-MEC es muy
desequilibrado, ya que México no
puede aplicarlo contra Estados Unidos
y Canadá, Ebrard comentó que se eval-
uará, porque "sería ideal tener un
mecanismo simétrico".

Dijo que el discurso estadounidense
contra México advierte que somos un
país con alta inversión china, pero de
2016 a 2023 las inversiones chinas a la
economía estadounidense acumularon
269 mil 66 millones de dólares y en
Canadá 124 mil 639 millones de
dólares, mientras que al país apenas
llegaron mil 684 millones.

Ciudad de México/El Universal.-

El secretario de Hacienda y Crédito

Público, Rogelio Ramírez de la O, afir-

mó que el presupuesto planteado para

2025 es realista y que es factible

enfrentar el déficit fiscal equivalente a

3.9% del Producto Interno Bruto

(PIB), pues no es más alto que el 4.4%

de 2014, en el sexenio de Enrique Peña

Nieto, cuando fue necesario un apretón

al gasto.

"No es para nada comparable con

los ajustes de déficit que tuvieron los

gobiernos que nos precedieron, con el

presidente Calderón. Por ese lado esta-

mos satisfechos", puntualizó.

En entrevista radiofónica, lamentó

que a la agencia Moody’s no le interesó

conocer el Paquete Económico 2025

cuando cambió la perspectiva de la cal-

ificación soberana de estable a negati-

va.

Sin fustigar previsiones de analistas

privados, estimó que no hay razón jus-

tificada para que se sacrifique el crec-

imiento de la economía mexicana en

un rango de 1.5% a 2%, que difiere del

intervalo de 2% a 3% que prevé el gob-

ierno en los Criterios Generales de

Política Económica.

Nunca se han cumplido los pronós-

ticos de los especialistas, afirmó, inclu-

so de aquellos que auguraban una rece-

sión en Estados Unidos.

Del aumento en el saldo negativo

del balance presupuestal que comenzó

en 2024, consideró que el mercado está

dando la tolerancia para tener un

déficit alto.

Ciudad de México/El Universal.-             
La divisa mexicana en los mercados

internacionales concluyó en 20.12 pesos
por dólar, una apreciación de 0.4% o 8 cen-
tavos respecto a la jornada anterior, de
acuerdo con información de Bloomberg.

Con este resultado el peso suma cinco
sesiones de ganancias frente al dólar, con lo
que acumula una apreciación de 2.2% o 46
centavos en el mismo periodo.

Este movimiento se atribuye principal-
mente a los recientes comentarios de la
decisión que podría tomar la Reserva
Federal (Fed) de Estados Unidos sobre las
tasas de interés en diciembre próximo,
recortando 25 puntos base o dejando total-
mente estáticas las tasas, que es como el
mercado se divide hoy los escenarios más
probables, comentó Felipe Mendoza, anal-
ista de mercados financieros ATFX.

También se sigue procesando que el
Banco de México (Banxico) también
recortó su tasa de referencia de 10.50% a
10.25% el jueves pasado, buscando estimu-
lar la economía nacional. Sin embargo, ese
mismo día la agencia calificadora Moody’s
degradó la perspectiva de la deuda sober-
ana de México de estable a negativa, por
preocupaciones sobre el debilitamiento del
sistema judicial y el aumento de la deuda.

Este panorama ha generado incertidum-
bre entre los inversionistas, quienes obser-
van con cautela las políticas económicas y
fiscales del país, lo que podría influir en la
volatilidad del peso mexicano en el corto
plazo, destacó el especialista.

De esta forma, el peso fue la divisa más
apreciada ayer entre los principales cruces

frente al dólar, por una reducción en la
aversión al riesgo, pues Donald Trump
eligió a Howard Lutnick como secretario
de comercio, comentó Gabriela Siller,
directora de análisis económico y
financiero de Grupo Financiero Base.

Lo anterior llevó a que el dólar esta-
dounidense se debilitara durante el tran-
scurso de la sesión, para cerrar con una
caída de -0.14%, de acuerdo con el índice
ponderado. Con esto, la mayoría de los
principales cruces frente al dólar cerraron

la sesión con ganancias, siendo las más
apreciadas el peso mexicano, con 0.40%;
dólar taiwanés, 0.39%; dólar australiano,
0.35%; dólar canadiense, 0.34%; dólar
neozelandés, 0.31%; won surcoreano,
0.26%, y el peso colombiano, con 0.24%.

El dólar al menudeo terminó este martes
en 20.62 pesos a la venta en las ventanillas
de las sucursales de Citibanamex, 1.2% o
25 centavos por debajo del cierre del
viernes, debido a que el lunes per-
manecieron cerrados los bancos.

Ciudad de México/El Universal.-

Al considerar imposible de lograr la
meta del déficit de 3.9% equivalente al
producto interno bruto (PIB) como se
plantea en el paquete económico 2025,
el Instituto Mexicano de Ejecutivos de
Finanzas (IMEF), advirtió que podría
haber algún detonante de las calificado-
ras sobre lo que suceda en torno a la
renegociación del Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC).

Tras lo que hizo Moody´s de cam-
biar de estable a negativa su perspecti-

va, hay que estar pendientes de lo que
haga la calificadora Fitch porque ahí sí
habrá consecuencias sobre la deuda
pública y privada, previó.

"Lo que sí yo creo que puede det-
onar en alguna acción de calificación
adicional, sería la postura inicial de
negociación de Estados Unidos respec-
to al T-MEC y ahora Canadá porque
tenemos dos premieres que dicen que
es mejor tener tratados bilaterales y no
tripartitas, algo que no nos conviene",
dijo el presidente del Comité Nacional
de Estudios Económicos, Víctor
Manuel Herrera.

En conferencia de prensa, explicó
que cada agencia valuadora del riesgo
soberano tiene su propia dinámica.

Por ejemplo, mencionó que Fitch
que está un escalón por debajo de
Moodýs que tiene un nivel de califi-
cación más moderada le da un margen
de maniobra y no la presiona.

Así, expuso, en los casos de las cal-
ificadoras Standard & Poor´s y
Moody´s, la nota asignada para la
deuda soberana de México cuenta
todavía con un "colchón".

Lo anterior, debido a que tienen una
calificación un escalón más abajo del

grado de inversión para nuestro país,
puntualizó.

Sin embargo, alertó que si Fitch
decide una acción negativa, entonces
empieza a ver unas dinámicas de mer-
cado bastante no favorables sobre los
bonos gubernamentales y de las empre-
sas en México.

Hay que recordar que en julio pasa-
do Fitch mantuvo la calificación de la
deuda de largo plazo en moneda
extranjera de México en BBB-, por
encima del grado de inversión, y con-
firmó la perspectiva estable.

Presupuesto para 2025 es 
realista, dice Hacienda

"No es para nada comparable con los ajustes de déficit que tuvieron los
gobiernos que nos precedieron, con el presidente Calderón. Por ese lado
estamos satisfechos"

Ebrard descarta un
panel sobre energía

El gobierno de México no espera a corto plazo que su contraparte esta-
dounidense inicie un panel de controversia comercial por los cambios que
se aprobaron para el sector energético nacional

Peso hila 5 sesiones de ganancias ante el dólar

La divisa mexicana en los mercados internacionales concluyó en 20.12 pesos por
dólar, una apreciación de 0.4% o 8 centavos respecto a la jornada anterior

Renegociación del T-MEC en la mira de las calificadoras

El presidente del Comité Nacional
de Estudios Económicos, Víctor
Manuel Herrera.



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 2024

César López.-                                    
El 2024 es un año especial para el

Museo de Historia Mexicana, pues
marca la  celebración de su 30 aniver-
sario, y con ello reafirma su compro-
miso como uno de los espacios cultur-
ales más relevantes en la custodia,
difusión y conservación de la historia
de México en el noreste del país.

Xavier López de Arriaga, director
general del Museo de Historia
Mexicana señaló que desde su creación
en 1994, el papel del Museo ha sido
consolidar la difusión de la memoria
histórica de México, y recordar los orí-
genes de dónde se viene para tener
claridad hacia dónde se va 

Asimismo, puntualizó que a lo largo
de tres décadas el museo ha dado la
bienvenida a más de 16 millones de
personas, y actualmente ocupa el tercer
lugar en asistencia a nivel nacional,
consolidándose como un referente cul-
tural de gran importancia en la vida de
Monterrey y el país.

El museo cuenta con más de 13 mil
piezas bajo su resguardo y exhibición,
siendo su colección una de las más

importantes del país; su cuidado, con-
servación y manejo profesional han
ganado la confianza de instituciones y
coleccionistas que han depositado en
nuestras manos sus colecciones, lo que

ha dado origen a grandes exhibiciones
como la Galería de Castas. Rostros de
nuestro mestizaje y la Sala Marfiles. 

En estos 30 años, el público ha dis-
frutado de 230 exposiciones tempo-

rales de carácter nacional e interna-
cional. Un millón 230 mil 906 estudi-
antes han conocido la historia de
México a través de nuestros recorridos
especiales; la Biblioteca ha recibido a

233 mil 144 personas que han leído e
investigado sobre la historia nacional;
y más de 3 millones 500 mil especta-
dores han sido convocados por sus
actividades.

Además, el museo ha instituido uno
de los premios de historia regional más
reconocidos en el país, el Premio
Museo de Historia Mexicana.
Investigaciones sobre el noreste de
México, el cual llega a su sexta edi-
ción. 

Por ello, la celebración se extenderá
durante todo un año. Ya inició con la
inauguración de la exposición
“Biombos y Castas. Pintura profana en
la Nueva España” el 25 de septiembre,
en colaboración con el Banco Nacional
de México a través de Fomento
Cultural Banamex, AC.

Sin embargo, la última semana de
noviembre se celebra el 30 aniversario
con una serie de eventos cuidadosa-
mente seleccionados para honrar la
contribución de quienes han sido parte
de nuestra historia y para compartir con
el público este invaluable legado donde
las “Historias que nos unen”.

César López.-                                   

En el marco del Día Internacional
de la Eliminación de la Violencia con-
tra la Mujer, CONARTE, a través de la
Pinacoteca de Nuevo León y el Centro
de las Artes, presentará un programa
de actividades artísticas y culturales
que tienen el objetivo de contribuir a la
prevención de acciones que puedan
generar tipos de violencia en contra de
la mujer y crear conciencia a través del
fortalecimiento de la empatía, respeto
y la no discriminación.

Dicho programa arrancará con la
inauguración de la exposición “Sentir
la mirada” de la artista visual y fotó-
grafa Rosalinda Olivares, el día  21 de
noviembre a las 19:30 horas, en la
Pinacoteca de Nuevo León.

Dicha exposición que se realiza en
colaboración con la curadora Victoria
Fava, presenta esta muestra que
fusiona diferentes lenguajes visuales.

La obra de Rosalinda Olivares
Treviño se caracteriza por una profun-
da reflexión sobre la identidad y el
cuerpo.

En esta ocasión, la muestra se con-
vierte en un llamado a la introspección
y al diálogo sobre la necesidad de
transformar nuestras relaciones y
reconocer el impacto que tenemos en
los demás. Cada obra de Olivares
Treviño es una invitación a sentir,
mirar y comprender de manera más
profunda nuestra humanidad comparti-
da. 

La muestra contará con material de
audio descriptivo; dirigido a personas
con discapacidad visual y un video con
interpretación de la audiodescripción
en Lengua de Señas Mexicana, realiza-
do con la colaboración de la Casa del
Intérprete, dirigido a personas sordas
que visiten la exhibición. De esta man-
era, “Sentir la Mirada” se convierte en
la primera exposición inclusiva en la

Pinacoteca de Nuevo León.
“Sentir la mirada”, se podrá visitar

en el área del balcón de la planta alta
de la Pinacoteca de Nuevo León, espa-
cio de CONARTE ubicado en el ala
norte del Colegio Civil Centro
Cultural Universitario de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León.

Asimismo, entre las actividades que
ofrece la Pinacoteca en torno a esta
conmemoración, destacan los talleres
“ExperimentArte: Creadoras
Sonoras”, impartido por Perla
Barberena y “Encarnación Cubierta
Artífice”, impartido por Martha
López, que se llevan a cabo los sába-
dos del mes de noviembre. 

En la Nave Generadores del Centro
de las Artes, espacio de CONARTE
ubicado al interior del Parque
Fundidora, del miércoles 20 al domin-
go 24 de noviembre de 16:00 a 18:00
horas, se llevarán a cabo sesiones de
tejido “Sangre de mi sangre”.

Se trata de una acción artística par-
ticipativa convocada por la Colectiva
Hilos, la cual consiste en la elabo-
ración colectiva de un tejido color rojo
de gran escala, como manifestación y
metáfora del derramamiento de sangre
a causa de los feminicidios y las
desapariciones ocurridas en México;
este proyecto es realizado en colabo-
ración con el Museo MARCO y la
UDEM.

Participar en ella no requiere de
ninguna preparación previa, tampoco
es necesario la experiencia de tejer, es
una actividad para toda la comunidad,
sin costo y tendrá el acompañamiento
de personal de Servicios Educativos de
CONARTE. 

Con el material elaborado en estas
sesiones, el lunes 25 de noviembre, a
partir de las 16:00 horas, se realizará
una intervención de la fachada de la
Nave Generadores.

César López.-                                     

La compañía México Ópera Studio
presentará Manon, con música del
francés Jules Massenet y libreto de
Henri Meilhac y Philippe Gille.

Bajo la dirección escénica del mae-
stro Rennier Piñero, la obra se llevará a
cabo el viernes 22, sábado 23 y domin-
go 24 en la Gran Sala del Teatro de la
Ciudad.

Manon, contará en cinco actos y seis
escenas las vicisitudes que enfrenta la
joven Manon a su llegada a París, en un
viaje que la llevará a conocer el amor y
el papel que jugaba la mujer en une
época en la que la libertad del ser
humano busca su consolidación.

Asimismo, contará con una orquesta
de más de 70 músicos quienes interpre-
taran en vivo las diversas piezas musi-
cales, interpretadas por más de ejecu-
tantes desde barítonos, sopranos, con-
traltos y tenores.

El maestro Piñero y Alejandro
Pérez, presidente del Consejo
Directivo de México Ópera Studio,
explicaron los detalles de esta puesta
en escena, con la cual se celebran cinco
años de producciones de la compañía.

Pérez, detalló que la principal fun-
ción del MOS es la formación de
nuevos talentos operísticos, quienes a
través de sus producciones pueden
adquirir la experiencia profesional y
técnica que les permita ejecutar los
diversos papeles que se les asignan.

Piñero, por su parte, destacó que la

conjunción de esfuerzos de quienes
participan sobre el escenario, los músi-
cos integrantes de la orquesta del MOS
bajo la dirección del director musical
Alejandro Miyaki, escenógrafos,
maquillistas e iluminadores, permitirá
al público asistente tener una experien-
cia sensorial única.

A más de 140 años de haber sido
exhibida por primera vez en París, ubi-
cada en el ámbito de la ópera cómica,
Manon es considerada entre las más
populares y conocidas de este género
expresivo, con una marcada diferencia
de las piezas italianas o alemanas, al
incorporar música de corte más ligero,

sin perder su esencia.
Manon se debate entre el amor y la

riqueza. Ambientada en el siglo XIX,
la trama gira en torno a su romance con
el caballero desfavorecido Des Grieux
y su tentación por la vida lujosa ofreci-
da por el noble Guillot de Morfontaine. 

La pieza original, con música de
Jules Massenet y libreto en francés de
Henri Meilhac y Philippe Gille, se basó
en la novela del abate Prévost.

Por último, cabe mencionar que, los
boletos se pueden adquirir en Arema
Ticket. Las funciones serán a las 20:00
horas el viernes y sábado y el  domin-
go a las 18:00 horas.

César López.-                                       

La Secretaría de Educación llevó a
cabo un intercambio de experiencias
exitosas entre docentes que con-
cluyeron un proceso de capacitación de
educación socioemocional.

Durante un encuentro que se llevó a
cabo en la Biblioteca Universitaria
Raúl Rangel Frías, la titular de
Educación, Sofialeticia Morales Garza,
explicó que los docentes de primaria y

secundaria participaron en el curso
“Habilidades para la Vida y la
Adolescencia”, así como “la Aventura
de la Vida”.

“Estos programas están ayudando a
la construcción de comunidades de
aprendizaje que permitirán convertir a
las escuelas en verdaderas comu-
nidades que aprenden. Además de ello
estamos brindando apoyo a las y los
estudiantes que enfrentan factores de
riesgo” dijo Morales Garza.

La Secretaria de Educación explicó
que se cuenta con una estrategia de
intervención de Educación
Socioemocional en la que participan el
Instituto de Educación
Socioemocional, la Fundación Edex,
Atentamente y el Instituto Erickson de
Terapia en Breve, entre otros, los
cuales están fortaleciendo las acciones
preventivas en las escuelas de Nuevo
León.

Tan solo en la alianza con la
Fundación Edex, durante el periodo
vacacional se capacitaron a 5 mil
docentes, de 509 escuelas que están
impactando de manera positiva a más
de 25 mil estudiantes, a quienes les
impartieron temas sobre el manejo de
emociones, empatía, solidaridad, sexu-
alidad, alcohol, tabaco, colaboración,
diversidad y convivencia.

Dichos agentes educativos llevaron
capacitación presencial y acom-
pañamiento mediante encuentros sin-
crónicos en línea durante 12 semanas, y
en esta ocasión se reunieron para com-
partir experiencias exitosas de su par-
ticipación.

Es importante destacar que es el ter-
cer año que se implementa el programa
Habilidades para la Vida  con la
Fundación Edex, con la finalidad de
desarrollar en las y los docentes habili-
dades comunicativas y socioemo-
cionales; el programa incluye la entre-
ga de guías para el profesorado y
álbumes para todos los alumnos y
alumnas de 3ero, 4to, 5to y 6to grado,
de las escuelas que participan en la
estrategia de educación socioemo-
cional. Entre los facilitadores se
encuentran el Dr. Iván Darío Chaín
Pinzón y Gladys Herrera.

Celebran 30 años de difundir la cultura 

En estos 30 años, el público ha disfrutado de 230 exposiciones temporales de carácter nacional e internacional.

Presentará Ópera Studio a "Manon"

La obra se llevará a cabo el viernes 22, sábado 23 y domingo 24 en la Gran
Sala del Teatro de la Ciudad.

Comparten su educación socioemocional

Los docentes de primaria y secundaria participaron en el curso “Habilidades
para la Vida y la Adolescencia”, así como “la Aventura de la Vida”.

Conmemorarán Día de la Eliminación 
de la Violencia contra la Mujer

Se llevarán a cabo sesiones de tejido “Sangre de mi sangre”, se trata de una
acción artística participativa convocada por la Colectiva Hilos,



Redacción/España.-                                

Los reyes de España regresaron el
martes a las zonas devastadas por las
inundaciones, donde fueron recibidos
con aplausos, a diferencia de una caóti-
ca primera visita hace dos semanas
cuando la comitiva en la que iban
recibió insultos y bolas de barro.

Felipe VI y Letizia llegaron a la
localidad de Chiva, en la región de
Valencia, la más afectada por las riadas
del 29 de octubre, donde fueron
recibidos con aplausos por una multi-
tud que los esperaba frente a la alcaldía,
según la agencia de noticias AFP.

Esta nueva visita estuvo rodeada de
la máxima discreción y de hecho la
Casa Real no comunicó la agenda ofi-
cial por adelantado.

Según la prensa española, los reyes
acudirán también a otras dos locali-
dades afectadas por las inundaciones
que dejaron 227 muertos y más de una
decena de desaparecidos: Utiel, en la
región de Valencia, y Letur, en la veci-
na Castilla-La Mancha.

El 3 de noviembre, cinco días
después del desastre, una comitiva
integrada por los reyes, el presidente
del gobierno español Pedro Sánchez y
el presidente de Valencia, Carlos
Mazón, fue recibida con ira en
Paiporta, localidad valenciana consid-
erada el epicentro de la tragedia.

El grupo fue blanco de insultos y
gritos de "asesinos" y lanzamiento de
barro y objetos, en unas imágenes que
dieron la vuelta al mundo.

En medio de la tensión, Sánchez fue
evacuado y Mazón se retiró poco
después, pero los reyes, con la ropa y el

rostro manchados de lodo, lograron
dialogar con algunas personas antes de
marcharse también.

Juan Emilio Aguillón/Brasil.-                               

Los sospechosos habrían planifica-
do un golpe de Estado en contra del
gobierno brasileño.

La policía de Brasil detuvo el martes
a cuatro militares durante la Cumbre
del G20, celebrada en Río de Janeiro,
por supuesto plan para matar a Lula da
Silva, el presidente del país sudameri-
cano.

De acuerdo con fuentes cercanas, el
plan se iba a ejecutar durante el 2022,
como parte de un golpe de Estado para
impedir el nombramiento oficial de
Lula, durante la reunión de naciones de
este año, los sospechosos formaron
parte de la misión de seguridad del

gobierno brasileño.
Los sospechosos planificaron un

"golpe de Estado" para impedir la asun-
ción de Lula y previeron su "homi-
cidio", según un comunicado de la
Policía Federal (PF). También, se detu-
vo a un agente de la fuerza. Este plan se
llamó "Puñal Verde y Amarillo", se iba
llevar a cabo el 15 de diciembre de
2022 y, aparte del homicidio de da
Silva, se pretendía matar al vicepresi-
dente electo, Geraldo Alckim y un juez
de la Corte Suprema.

Los cuatro militares pertenecen a las
fuerzas especiales del Ejército
brasileño, los llamados "kids pretos".
Preveían usar "técnicas operacionales
militares avanzadas" para el "golpe",

además de instituir un "gabinete de cri-
sis" que ellos mismos y otros superi-
ores integrarían.

En Octubre de aquel año, Lula se
impuso en las elecciones presidenciales
sobre Jair Bolsonaro, situación que
provocó el descontento general de los
simpatizantes de este último. Ello
provocó el asalto a los poderes públi-
cos de Brasilia el pasado 8 de enero del
2023, lo que generó decenas de arrestos
y graves destrozos materiales.

Previo al G20, un hombre perdió la
vida en las inmediaciones del
Tribunall, luego de arrojar explosivos
caseros a fin de provocar un atentado,
sin embargo, no se reportaron más víc-
timas fatales.

Redacción/Ucrania.-                                   

Ucrania utilizó misiles ATACMS con-
tra la región rusa de Briansk; Rusia
responde con amenazas nucleares.

El Ejército ucraniano confirmó haber
bombardeado la región fronteriza rusa de
Briansk utilizando misiles de largo alcance
ATACMS, proporcionados por Estados
Unidos, según informó un alto funcionario
ucraniano a la agencia AFP el martes 19 de
noviembre. 

La acción fue reconocida después de
que Rusia denunciara el ataque.

El presidente ucraniano, Volodimir
Zelenski, confirmó la posesión de estos
misiles pero evitó detallar si se habían uti-
lizado en este caso. 

Por su parte, el canciller ruso Serguéi
Lavrov acusó a Estados Unidos de estar

implicado directamente en los ataques,
señalando que el uso de estos misiles
requeriría la asistencia de expertos esta-
dounidenses. 

Lavrov calificó la situación como una
"nueva fase" de la guerra y prometió una
respuesta "acorde" por parte de Rusia.

Desde Brasil, tras la cumbre del G20,
Lavrov declaró que el lanzamiento de mis-
iles ATACMS desde Ucrania hacia territo-
rio ruso constituye un acto de agresión de
Occidente contra Rusia, con la partici-
pación activa de Estados Unidos a través
de apoyo técnico y satelital.

En un movimiento que aumenta la ten-
sión internacional, el presidente ruso
Vladimir Putin firmó un decreto que
amplía las circunstancias bajo las cuales
Rusia podría recurrir al uso de armas
nucleares. 

Según el documento, el lanzamiento de
misiles balísticos hacia territorio ruso,
incluso desde países sin armas nucleares
como Ucrania, pero respaldados por poten-
cias nucleares, será considerado una ame-
naza suficiente para justificar una respues-
ta nuclear. "Era necesario adaptar nuestros
fundamentos a la situación actual", explicó
Dmitri Peskov, portavoz del Kremlin, refir-
iéndose a lo que consideran una escalada
de amenazas por parte de Occidente.

Putin ya había advertido previamente
que ataques aéreos masivos contra Rusia
podrían desatar una respuesta nuclear.

El conflicto, que ha alcanzado los 1.000
días desde la invasión rusa a Ucrania, sigue
escalando con nuevas implicaciones inter-
nacionales y con un potencial incremento
en el uso de armas estratégicas que preocu-
pan a toda la comunidad global.
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Arrestan a militares en G20 por
supuesto plan para matar a Lula

Justicia de EU aplaza la sentencia
contra Trump en caso Stormy

Juan Emilio Aguillón/EU.-                                  

Un tribunal aplazó la audiencia de sen-
tencia contra el presidente electo de
Estados Unidos, Donald Trump, progra-
mada originalmente para el 26 de
noviembre sobre el caso de la actriz de
cine para adultos, Stormy Daniels.

La audiencia fue cancelada sin expli-
cación previa a través de una nota del tri-
bunal, mientras que el fiscal de distrito de
Manhattan, Alvin Bragg, tiene hasta el
próximo martes para dar su recomen-
dación respecto al proceder del caso.

Todavía no se aclara si la condena en
contra del republicano será aplazada o
desechada, luego de su victoria en las
elecciones presidenciales del 5 de
noviembre, votación en la que se impuso

a Kamala Harris tanto en el voto electoral
como en el voto popular.

Mientras tanto, el equipo legal asegu-
ra tener argumentos sólidos para que se
desestime la sentencia en contra de
Trump por haber comprado el silencio de
Daniels, cuyo nombre real es Stephanie
Clifford, en 2016, durante la primera
campaña electoral del magnate.

Por otro lado, se prevé que el
Departamento de Justicia de Estados
Unidos desestime los dos casos federales
y un estatal en contra de Trump.

Cabe recordar que el próximo presi-
dente fue hallado culpable de 34 cargos
por falsificación de registros relacionados
con el pago a Daniels, pese a que él siem-
pre ha negado cometer algún delito o
sostener un encuentro con la mujer.

Donald Trump durante un evento político.

Ataca Ucrania con misiles a Rusia; promete responder

Felipe VI y Letizia visitan Chiva y son recibidos con aplausos.

La policía brasileña arrestó el martes a cuatro
militares acusados de planear un atentado 

contra el presidente del país latinoamericano.

Regresan Reyes a las zonas afectadas 

Estados Unidos aprobó el uso de misiles de largo alcance ATACMS contra obje-
tivos en territorio ruso.

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, pronuncia un discurso durante
la sesión de la Cumbre del G20.

El Universal/EU.-                    

Altos funcionarios antimonopolio del
Departamento de Justicia han decidido
pedir a un juez que obligue a Google, de
Alphabet Inc., a vender su navegador
Chrome, en lo que supondría una ofensiva
histórica contra una de las mayores empre-
sas tecnológicas del mundo, informa el
medio financiero Bloomberg.

El departamento pedirá al juez, que dic-
taminó en agosto que Google monopoliza-
ba ilegalmente el mercado de las
búsquedas, que exija medidas relacionadas
con la inteligencia artificial y su sistema
operativo para teléfonos inteligentes
Android, dijeron a Bloomberg personas

familiarizadas con los planes.
Los funcionarios antimonopolio, junto

con los estados que se han unido al caso,
también planean recomendar el miércoles
que el juez federal Amit Mehta imponga
requisitos de licencia de datos.

Si Mehta acepta las propuestas, tienen
el potencial de remodelar el mercado de las
búsquedas en línea y la floreciente indus-
tria de la Inteligencia Artificial (IA).

Se trata del esfuerzo más grande de fun-
cionarios antimonopolio para frenar a una
empresa tecnológica desde que
Washington intentó sin éxito disolver
Microsoft Corp. hace dos décadas.

En declaraciones que reproduce
Bloomberg, Lee-Anne Mulholland,

vicepresidenta de asuntos regulatorios de
Google, dijo que el Departamento de
Justicia "sigue impulsando una agenda rad-
ical que va mucho más allá de las cues-
tiones legales de este caso". 

Y añadió: "Que el gobierno ponga el
pulgar en la balanza de esta manera perju-
dicaría a los consumidores, a los desarrol-
ladores y al liderazgo tecnológico esta-
dounidense precisamente en el momento
en que más se necesita".

Los editores de sitios web se han queja-
do de que la función reduce el tráfico y los
dólares invertidos en publicidad, ya que los
usuarios rara vez hacen clic para ver los
datos que se utilizan para impulsar esos
resultados.

Podría Google ser obligado a vender Chrome

Google podría ser presionado para vender su navegador Chrome para que no
viole las leyes antimonopolio.
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Salen insatisfechos diputados
de reunión con el tesorero

Desglosa AyD financiamiento ante el Congreso

Cancelan L5 del Metro;
crearán Transmetro

Tras la encerrona de tres horas los legisladores denunciaron que no se tomaron
en cuenta sus peticiones y que el estado aumentó la solicitud de deuda

Hérnan Villarreal anunció la línea del Transmetro Santa Lucia a La Nacional.

Esa diferencia 
que están reclamando

es algo que está 
totalmente fuera de la

ley, para lo cual no 
tenemos ningún fondo”

Luis Gerardo Guzmán

“

De los 14 mil millones de pesos que había solicitado el Estado, ahora pidieron 17 mil 500 millones de pesos.

Denuncia Buchanan amenazas del narco
por actuar contra hombres violentos

Envia ISSSTELEON un SOS; no tiene dinero para jubilados

Consuelo López González.

Previo a la entrega del proyecto de
Presupuesto 2025; Carlos Garza Ibarra,
secretario de Finanzas y tesorero general
del Estado, sostuvo la tarde de ayer una
segunda reunión con diputados locales,
quienes salieron “insatisfechos” ante el
incremento en la solicitud de deuda a 17
mil 500 millones de pesos.

A su salida de la encerrona de casi
tres horas, los legisladores denunciaron
que no solo no se tomaron en cuenta sus
peticiones, sino que lejos de bajar el
monto de financiamiento fijado inicial-
mente en 14 mil millones de pesos, lo
subieron más.

Carlos de la Fuente, coordinador de
la bancada del PAN, indicó que no hubo
consensos y serán muy meticulosos en
el análisis del Paquete Fiscal que será
presentado en la Oficialía de Partes del
Poder Legislativo este 20 de noviembre,
fecha límite para ello.

“Quieren no nada más 13 mil 500
millones de pesos de deuda nueva, sino
también quieren reestructurar una buena
parte de la deuda a corto plazo que

tiene”, explicó.
“Ya que se entregue ahora sí que leer

todas las letras pequeñas, pero en térmi-
nos generales no nos vamos satisfechos
con lo que hoy se presenta".

Refirió que de entrada el gobernador
Samuel García Sepúlveda no consideró
la inflación que ellos proponían, y
mucho menos el incremento de partici-
paciones federales a los municipios del
20 al 30 por ciento.

En este sentido se pronunció también
el coordinador del PRI, Heriberto Tre-
viño, quien se mostró preocupado por la
situación económica de las municipali-
dades.

“No incluyeron lo que nosotros
habíamos pedido de subir del 20 al 30
por ciento las participaciones para los
municipios, eso es lo que nos preocupa,
nos preocupa mucho”, subrayó.

La primera en salir fue la diputada de
Morena, Anylú Bendición Hernán,
vocal de la Comisión de Presupuesto,
quien decidió pararse de la mesa ante el
planteamiento. 

“Vengo un poquito sacada de onda,
por eso ya mejor decidí salir de la re-

unión, porque están planteando 17 mil
millones de pesos de deuda", externó.

“Al menos mi percepción es que es
una deuda que se va a dejar a otras tres
administraciones más”.

Al respecto, Ivonne Álvarez, presi-
denta de la Comisión de Presupuesto,
refirió que estarán abiertos al diálogo.

“Lo que sigue es analizarlo, vamos a
entrar a analizar cada uno de los detalles
del presupuesto para poder analizar a
detalle cada uno de los planteamientos”,
manifestó.

Mientras que la panista Myrna
Grimaldo, experta en temas pre-
supuestales, consideró que no puede
tomarse a la ligera.

Dado que tampoco cumplieron con
los aspectos políticos, los coordinadores
solicitaron una nueva reunión con el
gobernador.

Por último, Miguel Flores, coordi-
nador de Movimiento Ciudadano, ase-
guró que el Estado tiene capacidad de
pago, por lo que no representa ningún
problema un financiamiento de esa can-
tidad.

“Yo no lo veo descabellado, el Es-
tado tiene capacidad de pago”.

Consuelo López González.

Al tiempo de confirmar la can-
celación de la Línea 5 del Metro al sur
de Monterrey; Hernán Villarreal, Secre-
tario de Movilidad y Planeación Urbana,
anunció la incorporación de la línea de
TransMetro Santa Lucía-Carretera Na-
cional.

En rueda de prensa Nuevo León In-
forma, acompañado de Abraham Vargas
Molina, director del Sistema de Trans-
porte Colectivo Metrorrey; el fun-
cionario estatal dio a conocer la solución
al problema de movilidad que se vive en
la Cuenca Sur de la ciudad.

“Se optó por posponer la ejecución
de la Línea 5 del Metro y llevar a cabo,
como medida de corto plazo, la reestruc-
turación de rutas del servicio público de
transporte de la Cuenca Sur de Monter-
rey en torno a una ruta de TransMetro”,
indicó Villarreal.

“Vamos a atender toda la población
que requiere este servicio de transporte
en el sur de la ciudad como un Premetro,
en tanto se puede desarrollar en un fu-
turo la Línea 5 del Metro”.

Con 29 camiones eléctricos, la nueva
ruta saldría de la Estación Santa Lucía
de la Línea 3 del Metro, en dirección a
La Estanzuela.

Circulará por las Avenidas Félix U.

Gómez, Eugenio Garza Sada, Lázaro
Cárdenas y Carretera Nacional, en un
horario de 5:00 a 24:00 horas y una fre-
cuencia de paso de 5 minutos.

El trayecto de 11.9 kilómetros, re-
saltó, comprende puntos de interés
como el TEC de Monterrey, Parque
Canoas y el Campus Mederos de la
UANL.

Respecto al contrato de construcción
que incluye las líneas 4, 5 y 6 del Metro
a cargo de la empresa Moto Engil, ex-
plicó que buscarán modificarlo y rediri-
gir los recursos a las líneas 4 y 6.

No obstante, descartó que la can-
celación del proyecto sea por falta de fi-
nanciamiento, y aseguró que se debe a
la negativa de los vecinos.

“A lo largo de dos años, se sostu-
vieron diversos foros con vecinos, insti-
tuciones y demás partes interesadas en
el desarrollo de la Línea 5 del Metro,
para analizar la conveniencia de cada
una de las dos alternativas planteadas
para dicha construcción”.

“En dichos foros, las partes intere-
sadas externaron su preocupación por la
afectación al tránsito vehicular, princi-
palmente durante la fase de construc-
ción y reducción permanente al ancho
de los carriles dada a la congestión en
las vialidades del sur de Monterrey”,
agregó.

Consuelo López González.

Servicios de Agua y Drenaje pre-
sentó ayer a los diputados locales el des-
glose de financiamiento por 2 mil 100
millones de pesos que requiere para
atender trabajos urgentes.

Dentro de la reunión en torno al Pre-
spuesto 2025 en la Tesorería General
del Estado; Juan Ignacio Barragán, titu-
lar de la paraestatal, señaló que necesi-
tan 250 millones de pesos para la Presa
Libertad y 498 millones de pesos más
para obras de drenaje y saneamiento.

Sin embargo, aclaró que se trata de
un plan a tres años, por lo que quedarían
pendientes.

"Es un programa a tres años y esto
sería lo que se ejercería en el 2025, y
habría que hacer un programa para el
2026 y otro para el 2027", precisó abor-
dado a su salida del encuentro.

"La distribución de obras aproxi-
madamente por municipio, es lo que se

expuso".
Monterrey, San Nicolás y

Guadalupe, dijo, son los tres municipios
que más requieren de infraestructura de
agua y drenaje.

Explicó que problemática más abun-
dante que tienen es la basura, dado que
muchas personas arrojan bolsas de plás-
tico y toallitas húmedas al drenaje,
tapando las tuberías.

Mientras que el segundo lugar lo
ocupa la presencia de grasas y aceites, y
el tercero es el de tuberías colapsadas.

A diferencia de la primera reunión,
donde los diputados le pidieron más de-
talles; Barragán Villarreal confió en que
obtendrán el apoyo del Congreso Local.

Asimismo, adelantó que asistirá para
responder cualquier duda.

"Claro que sí claro confiamos, se han
mostrado muy receptivos, tienen algu-
nas dudas, pero estamos a la disposición
de los diputados a aclarar cualquier
punto", agregó.

Jorge Maldonado Díaz

Al sacar a hombres violentos de sus
domicilios y separarlos de sus parejas,
Graciela Buchanan Ortega dijo haber
recibido amenazas por parte del narco.

Al acudir a la Glosa del Tercer In-
forme de Gobierno, la funcionaria es-
tatal revelo ante los legisladores ni eso
los va a detener.

Reveló que estas situaciones se de-
rivaron de las acciones que como gob-
ierno vienen realizando en apoyo a las
mujeres que han sido víctimas de la vi-
olencia.

Indicó que han intervenido domicil-
ios apoyados por elementos de Fuerza
Civil, lo que ha ocasionado la reacción
de las hombres que se sienten atacados.

"En la intervención directa de los
domicilios, y en muchos de ellos he lle-
gado con elementos de Fuerza Civil y
hemos tenido que sacar a los agresores
directamente de ahí y hemos sido, este,
acosados por narco, por narcos, ame-
nazados, en mi persona yo he sido ame-
nazada, pero eso no nos detiene, vamos
a seguir adelante para que las mujeres
tengan una vida libre de violencia", ex-
presó.

Al ser cuestionada por los legis-
ladores de las diferentes bancadas,
Buchanan Ortega señalo que en la actu-
alidad se han presentado llamadas re-
currentes a tal grado que en una ocasión
recibieron 125 llamadas de un solo caso.

“¿Qué resultados hemos tenido de
esas visitas domiciliarias?, pues que no

hemos tenido reincidencia de llamadas
por violencia, solamente en dos casos
hemos tenido, pero sólo una de ellas por
violación de las medidas otorgadas”, re-
firió..

Al concluir la Glosa, en entrevista,
Buchanan confirmó que recibió ame-
nazas, aunque dijo que no podía decir de
quiénes.

La funcionaria estatal informó que
como parte de su trabajo realizaron ac-
ciones en contra de un anexo en el mu-
nicipio de Cadereyta.

Argumento que el dispositivo fue
todo un éxito ya que lograron rescatar a
un total de 15 mujeres que eran abu-
sadas sexualmente y psicológicamente,
de esta situación también hubo ame-
nazas.

"Tuvimos que, lo que se llama,
reventar un anexo, porque en ese anexo
en Cadereyta estaba habiendo  trata de
mujeres, aparentemente las ingresaban
para desintoxicarlas de droga, pero fue
un caso muy difícil por el reporte de la
Secretaría de Salud y con la colabo-
ración de Fuerza Civil y de la Fiscalía,
que al final de cuentas fueron los que
nos apoyaron", expresó.

"Esto fue hace un par de meses y mu-
jeres rescatamos 15, en un lugar estaban
hacinados 30 hombres y estas mujeres,
les hacían castigos terribles, había vio-
lencia sexual, mucha violencia psi-
cológica".

De este caso hubo personas de-
tenidas, y que la investigación continua
su curso ya que están en revisión de
otros 4 o más anexos.

Graciela Buchanan dijo ante los diputados que eso no los detendrá,

Juan Ignacio Barragán

Jorge Maldonado Díaz

Un SOS es el que envío el
ISSSTELEON al Congreso local para
poder cubrir el incremento que deman-
dan de los maestros jubilados, ya que no
cuentan recursos.

Luis Gerardo Gómez Guzmán, titu-
lar del instituto aseguró ante los legis-
ladores que había mucha diferencia
entre la inflación y el aumento otorgado
a los maestros en activo a los jubilados.

Al acudir a la Glosa del Tercer In-
forme de Gobierno, el funcionario es-
tatal dijo que era imposible atender las
demandas.

Durante la comparecencia ante el
pleno, el titular del ISSSTELEON dijo
que la diferencia de los que reclaman los
trabajadores de la educación era de 6.43
por ciento.

Aseveró que la única manera de
cubrir eso era que el Gobierno federal,
cubriera el excedente.

Además de solicitarle a los diputados
locales apoyo para que en el pre-
supuesto del 2025 autoricen una partida
presupuestal que ayude a fondear el
pago de pensiones a los maestros.

“En mayo, el anterior Presidente de
este país, otorgó un incremento salarial

del 11 por ciento a los maestros activos
y la ley estatal establece que a todos los
jubilados, su jubilación está indexada a
la inflación”.

“Y ese es el marco legal en el que nos
movemos las instituciones y el
Isssteleón cumplió en tiempo, en febrero
de este año, de ajustar todas las pen-
siones y jubilaciones, de acuerdo al
nivel de inflación que conocemos”

“Esta diferencia que ellos están recla-
mando, es algo que está totalmente fuera
de la ley, y para lo cual no tenemos
ningún fondo, es decir, compartimos la
preocupación del apoyo al gremio y
sobre todo a los jubilados”.

“Pero de acuerdo al marco de la ley
estamos atados de manos, no hay
fondeo y ese incremento al que hacen
referencia los maestros jubilados es algo
que totalmente escapa del marco de la
Ley”, expresó.

Gómez Guzmán dijo que era nece-
sario la obtención de más recursos, para
poder salir de esta problemática.

“Es decir, hubo una promesa, no
quiero ponerle más adjetivos, que no es-
tamos en posibilidades de cubrir, a
menos que con el apoyo de ustedes se
pueda dar alguna autorización especial
de recursos para tal efecto”, expuso.



Para atrás los filder's. Al juzgar por las caras
largas que reflejaban Hernán Villarreal y
Abraham Vargas no indicaba nada bueno al
respetable.

Y, así fue, pues el titular de Movilidad en
Nuevo Leòn y de Metrorrey traían malas noti-
cias bajo el brazo y que terminó por confirmar
un paso atrás.

Por lo que el proyecto del Metro al sur de
Monterrey que corresponde a la Línea 5 no se
realizará por falta de los recursos esperados.

Lo cual hasta en cierta forma, causará
división de opiniones toda vez que el sondeo
de la obra generó un marcado interés y recha-
zo ciudadano.

Sin embargo en el mejor de los casos, la
obra que no pasará de ser proyecto, será susti-
tuida por otras líneas de transporte más
económicas.

Quien sabe hasta donde lleguen las cosas,
pero durante la comparecencia de las autori-
dades estatales de Salud en el Congreso de
Nuevo León saltaron chispas y muchas dudas.

Sobre todo, por aquello de que hubo serios
cuestionamientos en torno al papel de las
autoridades regiomontanas de la adminis-
tración anterior, por lo que ahora se pide
meter lupa.

Pues aunque las autoridadades estatales jus-
tificaron su labor con santo y seña en torno al
combate al dengue, se generaron muchas
dudas, sobre la operaciòn colosista.

Vaya usted a saber hasta donde llegarán las
diferencias entre los morenistas en Nuevo
León, que ya saltaron la diferencias entre
alcaldes y diputados locales.

Pues ante el reclamo de los munìcipes
Andrés Mijes y Manuel Guerra de Escobedo y
García ante el rechazo de incremento a los
prediales, los diputados sacaron las uñas.

Por lo que en voz de su nuevo coordinador
Mario Soto, externó sus justificaciones entre
otras cosas, pero dejando en claro el respeto a
su autonomìa, por lo que pintó su raya. 

No se lo digan a nadie, pero dicen los que
dicen que saben, que el pleito por la elección
de secretario general de Morena el domingo
en Nuevo León se pondrá bastante bueno.

Por lo que los aspirantes deberàn probar su
arrastre entre los 120 consejeros estatales, de
los cuales se espera acudan a votar por lo
menos unos 100 titulares.

De modo que, ya se imaginará la labor y
ajustes que deberán ir haciendo hasta ahora
los aspirantes, aunque del mismo modo se
verá el power que traigan sus padrinos.

Por lo que luego le daremos más detalles,
porque hasta ahí le cortamos, porque no nos
gusta el chisme, pero los gallos fuertes se
podrìan reducir a dos. Hagan sus apuestas.

Ya se enviaron los avisos a los padres de
familia sobre los nuevos horarios escolares.

Por lo que se informa a directivos, maestros
y personal administrativo del ajuste.

Y, en el caso de los menores y padres de
familia, se sugiere el uso del cubre bocas.

Sobre todo, indicar a los estudiantes la
importancia de conservar la mascarilla facial.

Pues ante las bajas temperaturas esperadas,
se incrementarán las enfermedades respirato-
rias.

Por lo que se indica en el mejor de los casos,
no enviar a los niños si presentan síntomas de
resfriado.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se canceló el proyecto de

construcción de la Línea 5 del Metro
por falta de recursos económicos


“En mi persona yo he sido amenazada,

pero eso no nos detiene, vamos a seguir
adelante para que las mujeres tengan

una vida libre de violencia”

Que más de 2 mil 500 ciudadanos
aprovecharon  las promociones y 
descuentos que ofreció Fomerrey 

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Graciela
Buchanan

El Alcalde de Juárez Félix Arratia
arrancó este martes "La Nueva Policía",
donde se entregaron 55 nuevas
unidades, se anunció salarios de hasta 24
mil 500 pesos a los elementos y que
estos serían evaluados por el INEGI
para mejorar sus operaciones.

De la mano del Secretario de
Seguridad Pública del Estado Gerardo
Escamilla Vargas, el Alcalde emecista
anunció una renovación integral en las
fuerzas del orden municipal.

Por lo cual de cara al año 2025 hasta
unidades especiales en atención a
mujeres y víctimas de violencia intrafa-
miliar habrían de tener operando en esta
localidad.

El Alcalde de Juárez reveló que ya
basta de no resolver las demandas de la
gente y la más básica es la de seguridad,
por ello en tan solo 40 días de haber
entrado al poder han puesto atención a
este tipo de demandas y aplicar acciones
de mejoras.

“Estoy muy contento de anunciarles

el inicio de una nueva era para nuestro
Municipio de Juárez, hoy damos a cono-
cer la estrategia de seguridad que habre-
mos de implementar en los próximos
tres años”, señaló Arratia en la Plaza
Principal del Municipio.

“Una Nueva Policía en Juárez que
permitirá atender todos y cada uno de

los reportes, que habrá de llegar con
mayor rapidez, y sobre todo actuar con
mayor eficacia”.

El Alcalde de Juárez presentó la
nueva estrategia de seguridad que
incluye la vigilancia permanente de la
Ciudad a través de 3 zonas, 6 sectores y
24 cuadrantes.

Arranca en Juárez ‘La Nueva Policía’

Para aliviar el congestionamiento vial
y reducir tiempos de traslado, el
Municipio de San Pedro Garza García
activó en cinco colegios de la zona
poniente el Plan de Movilidad
Sustentable Escolar.

La autoridad municipal dio a conocer
que el plan promueve el carpool para el
uso de auto compartido por al menos tres

estudiantes en los horarios de entrada y
salida.

Durante el martes iniciaron con el
Carpool los colegios Anglia, Alfonsino,
Brillamont, Guadalupe y Montessori y la
próxima semana se sumará el Himalaya.

El Secretario General, Luis Susarrey
Flores, y el Secretario de Desarrollo
Urbano y Movilidad, Fernando Garza

Treviño informaron que la imple-
mentación de la medida fue apoyada por
12 elementos de Policía Vial y unos 40
cadetes.

“Hoy estamos muy contentos de
anunciar el regreso de una buena prácti-
ca que se tuvo en algún tiempo aquí en el
municipio; práctica que se perdió por la
pandemia y que cuando terminó la pan-
demia malamente no se reactivó, y me
refiero al programa de auto compartido,
al carpool escolar”, dijo Susarrey
Flores.

“Aquí está la gente haciendo car-
pool, me da mucho gusto y la mayor
parte de los padres de familia se han
sumado, los directivos de los cole-
gios han estado mandando circu-
lares, avisos. De mi parte, lo que
puedo decir es: excelente respues-
ta”, añadió.

Al inicio del carpool, en el cole-
gio Anglia, también acudieron el
Director de Movilidad, Gabriel
Ponce, y el Director de Tránsito,
Ángel Vega. (ATT)

Activa SP el Plan de Movilidad Sustentable Escolar

Se aplicó por lo pronto en cinco colegios sampetrinos.

El alcalde Félix Arriata hizo la presentación oficial de la corporación

El Municipio de Escobedo con-
cluyó con la rehabilitación total de
la Avenida Sendero Divisorio
Norte beneficiando directamente a
los vecinos del norponiente de la
Ciudad.

Andrés Mijes Llovera, acom-
pañado de Martiniano Rueda,
Secretario de Obras Públicas,
entregó a los vecinos de la Colonia
Residencial San Miguel la rehabil-
itación de la carpeta asfáltica.

La Avenida Sendero Divisorio
forma parte de un circuito vial que
conecta a los vecinos de este sec-

tor con el Libramiento Noreste,
Avenida Águila Real y
Constitución, por ello la importan-
cia de brindarle un nuevo rostro. 

Con estas acciones se estarán
beneficiando las Colonias La
Alianza, Villas de San Francisco y
Residencial San Miguel.

Es de destacar que, la obra que
beneficiará a más de 25,000 habi-
tantes representó una inversión de
más de 5 millones de pesos, y se
realizó en tres etapas, desde Av.
Águila Real hasta la calle San
Miguel.(CLR)

Andrés Mijes entregó la obra.

Concluyen en Escobedo rehabilitación
de la avenida Sendero Divisorio Norte

Como parte de una visión
de amplio trabajo en pro de la
comunidad de Santa Catarina,
esta semana en esta localidad
se iniciaron obras de drenaje
pluvial en Hacienda El Palmar.

Así es que el Alcalde de
Santa Catarina, Jesús Nava

Rivera puso en marcha los tra-
bajos de construcción de un
drenaje pluvial, en la colonia
Hacienda El Palmar, para ben-
eficio de habitantes del nor-
poniente de la ciudad.

En la avenida Hacienda El
Palmar, entre Hacienda San
Miguel y Hacienda San Juan,
Nava Rivera encabezó el ban-
derazo de arranque de las
obras para el ducto de drenaje
pluvial de concreto, con una
extensión de 65 metros lin-
eales.

“Este drenaje pluvial ha
sido una de las principales
demandas de la población y
ahora estamos dando respuesta
puntual, para que no sufran
inundaciones no sólo en El
Palmar, sino en colonias como
Bosques de la Huasteca y Los
Viñedos”, dijo el Munícipe
santacatarinense.(AME)

Empieza SC obras de drenaje
pluvial en Hacienda El Palmar

El alcalde dio el banderazo

En aras de mejorar la
imagen de Santiago, el
alcalde David de la Peña
Marroquín dio a conocer
que trabajan por un munici-
pio más limpio, ordenado y
bonito.

Lo anterior, buscando
ofrecer a los habitantes y
visitantes del municipio en
óptimas condiciones al
pueblo mágico y que se
sientan orgullosos de vivir
en dicho lugar.

"¡Más limpio, más orde-
nado y más bonito! Ese es

nuestro objetivo en el
Municipio de Santiago, a
través de la Secretaría de
Servicios Públicos estamos
trabajando para brindarles
servicios públicos de cali-
dad y mantener nuestro
pueblo mágico en óptimas
condiciones", dijo.

"Queremos que cada
rincón de Santiago sea un
lugar donde nos sintamos
orgullosos de vivir. Un lugar
donde podamos decir con
orgullo: ¡Soy de Santiago!",
añadió.(ATT)

Van por un Santiago más limpio
La idea es mejorar la imagen del municipio.

EDICTO
Se señalan las 11:00 once horas del 29 veintin-
ueve de noviembre de 2024 dos mil veinticuatro,
a fin de que tenga verificativo mediante videocon-
ferencia, remate en pública subasta y segunda
almoneda el bien inmueble objeto de la garantía
hipotecaria, consistente en: lote de terreno mar-
cado con el número 28 veintiocho de la manzana
número 8 ocho del fraccionamiento Juana de
Arco, de la Ciudad de Monterrey, Nuevo León,
con una superficie total de (312.00) metros
cuadrados, y las siguientes medidas y colindan-
cias; al Noroeste 12.00) metros con los lotes
números 14 y 15. Al Sureste (12.00) metros a col-
indar de frente con Ave. Félix U. Gómez, al
Noreste (26.00) metros con el lote 27, al Suroeste
(26.00) con lote 29. Circundando la manzana las
siguientes calles al Norte y Noroeste calle
Francia, al Sur y Sureste Ave. Félix U. Gómez, al
Norte y Noreste calle Orleans, al Poniente Calle
Marsella. Se hipotecó a favor de CREDIFOMEN-
TO por la cantidad de $800,000.00 (OCHOCIEN-
TOS MIL PESOS 00/100 M.N.); ver número 6646,
volumen 135, libro 167, sección II, de fecha 7
siete de noviembre de 1993 mil novecientos
noventa y tres. Monterrey, N.L. a 18 dieciocho de
octubre de 1994, por oficio número 2594/94 del
expediente número 2591/94 del Juzgado Cuarto
de la Civil de este distrito Judicial en el Estado y
recibido en esta oficina el día 14-catorce de
octubre del año en curso a las 13:28 horas, se
embarga el presente inmueble al demandado
OSCAR MARIO AMAYA SANTOS Y OTROS en
JUICIO EJECUTIVO MERCANTIL, promovido
por MARIO HÉCTOR CERDA OVIEDO, por la
cantidad de $91,300.00 M.N.; ver oficio inscrito
bajo el número 1707; vol. 138; libro 118, Sección
II Gravámenes. Conste. Embargo Monterrey, N.L.
fecha 07 de enero de 1999 por of. 2083/98 Expo.
576/94 del juzgado 4 civil de fecha 26-agosto-98
y recibido en esta oficina el dÍa 06-enero-99 a las
15:49 Hs. Se embargan los derechos que sobre
la presente inscripción le correspondan al C.
OSCAR MARIO AMAYA SANTOS Y otros por un
valor de N$ 899,205.80 en juicio E. Mtil.
Promovido por RIGOBERTO ESQUIVEL TRUJIL-
LO. Ver No. 4, volumen 152, libro 1, sección II
gravámenes. Conste. Finca marcada con el.
Número 3428 - tres mil cuatrocientos veintiocho-
de la calle Félix U. Gómez, de la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León Nuevo León. Dicho
inmueble cuenta con los siguientes datos de reg-
istro: número 4008, volumen 186, Libro 81,
Sección Propiedad UNIDAD MONTERREY, con
fecha 06 de septiembre de 1977. Por lo cual con-
vóquese a postores por medio de edictos los
cuales deberán publicarse 3 tres veces en el tér-
mino de 9 nueve días en cualquiera de los per-
iódicos El Norte, el Porvenir o Milenio Diario, a
elección del ejecutante, en el Boletín Judicial y en
los estrados de este juzgado. Siendo el valor del
bien inmueble antes mencionado, la cantidad de
$3,754,000.00 (tres millones setecientos cincuen-
ta y cuatro mil pesos 00/100 moneda nacional),
esto de acuerdo al avalúo pericial actualizado que
obra en autos. Luego, al aplicar a dicho monto la
rebaja del 10% diez por ciento de la tasación a
que se refiere el artículo 543 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León, resulta la cantidad de $3,378,600.00 (tres
millones trescientos setenta y ocho mil seiscien-
tos pesos 00/100 moneda nacional). Por tanto, al
ser dicho importe de $3,378,600.00 (tres millones
trescientos setenta y ocho mil seiscientos pesos
00/100 moneda nacional), la base para la venta
de dicho bien inmueble en pública subasta y
segunda almoneda, esta autoridad fija como pos-
tura legal para tal efecto la cantidad de
$2,252,400.00 (dos millones doscientos cincuen-
ta y dos mil cuatrocientos pesos 00/100 moneda
nacional), correspondiente a las dos terceras
partes de la suma indicada al inicio de este pár-
rafo. Para tomar parte en la subasta, deberán los
licitadores consignar previamente en la
Secretaria de Finanzas y Tesorería General del
Estado, una cantidad igual por lo menos al 10%
diez por ciento efectivo del valor de los bienes,
que sirva de base para el remate, sin cuyo requi-
sito no serán admitidos, la cual se devolverá a
sus respectivos dueños acto continuo al remate,
excepto la que corresponda al mejor postor, la
cual se reservará en depósito como garantía del
cumplimiento de su obligación, y en su caso,
como parte del precio de la venta, lo anterior de
conformidad con el artículo 535 del código de
procedimientos civiles. Al efecto, en la secretaría
de este juzgado mediante el número telefónico 81
2020 6150 se proporcionará mayor información a
los interesados y ahí mismo indicarán su correo
para enviarles el enlace de Microsoft Teams. El
bien inmueble antes descrito está inmerso en el
expediente judicial número 576/1994, relativo al
juicio ejecutivo mercantil promovido por Josefina
Margarita Amaya Santos en virtud de la cesión de
derechos celebrada en autos en contra de Óscar
Mario Amaya Santos, en lo personal y como
apoderado general para pleitos y cobranzas de la
persona moral denominada Mecánica Industrial
Amaya, Sociedad Anónima de Capital Variable.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(20, 25 y 28)



La Secretaría de Seguridad Pública
del Estado anunció en voz de su titular
Gerardo Escamilla Vargas, que este
“Buen Fin” se tuvo un “Saldo Blanco”,
lo cual los motiva a ampliar el sistema de
seguridad carretero.

Por lo que el Secretario de Estado
comentó que buscan en el próximo año
2025 contar con 600 elementos para un
grupo especial de seguridad carretera y
poder brindar un mejor servicio en el
Estado.

Así lo reveló este martes el titular de
Fuerza Civil Gerardo Escamilla Vargas,

al subrayar que en este "Buen Fin"
pusieron en operación 120 elementos y
estos dieron buenos resultados.

Dijo ello y como parte de un blindaje
en la seguridad integral de Nuevo León:
“Estos elementos habrían de cuidar las
carreteras del Estado, y serían preven-
tivos además de reactivos”, esto ante
algún caso de que la situación lo
demandé y así contener delitos de alto
impacto o bien que miembros de la
delincuencia organizada pretendan
ingresar a la Zona Metropolitana de
Monterrey.

El titular de Fuerza Civil, Gerardo
Escamilla Vargas, dijo “Se registró un
evento el día sábado en una carretera
federal que se atendió de manera oportu-
na con el operativa muralla. Hasta el
momento no se ha registrado ningún otro
incidente. Mencionar que en las car-
reteras estatales tenemos un saldo blan-
co.

“Nosotros vamos a iniciar la división
carretera el próximo año. Este viernes se
gradúan los primeros 120 elementos que
hemos venido preparando para esta
división. Estamos en un proyecto de lle-
gar a 600 policías”, mencionó.

Además de ello reveló que: “No se
han presentado casos contra los conduc-
tores de la Red Estatal de Autopistas,
mientras que en vías federales sólo ocur-
rió el robo de un vehículo a una familia”.

Con respecto a la seguridad carretera
comentó Gerardo Escamilla Vargas que
la división se encargará de la vigilancia
de la Red Estatal de Autopistas de Nuevo
León y apoyará a la Guardia
Nacional en la vigilancia de vías
federales como las carreteras a
Reynosa, Nuevo Laredo y
Matehuala.. (CLG)

Anuncian autoridades saldo blanco en el Buen Fin

Nuevo León trabaja a marchas forzadas
para convertirse en la mejor sede del
Mundial 2026, aseguró ayer  el gober-
nador Samuel García Sepúlveda.

En Sesión de Trabajo FIFA rumbo a la
máxima fiesta del futbol, las autoridades
acordaron  compromisos como el sostener
una junta mensual para afinar detalles y
que el Puente Internacional Colombia sea
el cruce fronterizo prioritario a  utilizar por
FIFA.

El mandatario estatal resaltó que desde
el inicio de su administración alistan la
infraestructura necesaria para este evento.

Las líneas 4 y 6 del Metro, seis nuevas
carreteras incluyendo la rehabilitación de
la Autopista al Aeropuerto, un Aeropuerto
renovado y con conexión directa a otras
sedes mundialistas, son tan solo una parte
del Plan Maestro en torno a ello.

“Estamos a 17 meses, queremos ser la

mejor sede, queremos sacar adelante este
gran Mundial que todo el verano de 2026
se viva y se goce en el fútbol aquí en el
estadio de los Rayados", expuso.

“FIFA fue y será la gran excusa la opor-
tunidad para adelantar mucha obra que
teníamos pensada".

"Desde hace dos años metimos turbo y
es muy probable que un 90- 95 por ciento
de la obra del sexenio se termine en mayo
del 2026, entonces la gente la va a disfru-
tar, lo vamos a presumir al mundo”, sub-
rayó.

Otra de las variedades que se ofrecerán
es un pasaporte de Turismo de 40 dias para
que los asistentes aprovechen su estancia y
disfruten de los parajes turísticos de Nuevo
León. 

También priorizarán mesas de trabajo
de Seguridad, Movilidad, Voluntarios y
Legado; generarán una campaña de anfitri-

ones de clase mundial para operadores
turísticos y la comunidad en general; y
buscarán obtener el récord Guinness de
asistencia al FIFA Fan Festival.

“Queremos ser la mejor Sede, creo que
tenemos todo en nuestras manos para que
así suceda”, agregó.

Como un adelanto,  programaron cua-
tro eventos para el 2025, siendo el primero
el Festival de Futbol, Música y
Gastronomía que busca reunir a más de 40
mil aficionados el próximo 3 de mayo, en
el Parque Fundidora.

Además de un Festival de Cine y Futbol
en la Cineteca, durante el mes de agosto; la
Segunda Edición de la Súper Copa, por
definir fecha y lugar; y la Segunda Edición
del Juego de Leyendas, el 11 de octubre en
el Estadio de Monterrey.

A partir del 11 de junio iniciará la cuen-
ta regresiva a un año del Mundial, y se

ambientara la ciudad con temas mundialis-
tas.

Julio Valdés, Encargado del Área de
Turismo de la FIFA, destacó que reclutarán
a 7 mil 193 voluntarios para Nuevo León,
quienes estarán brindando información
sobre la FIFA, en zonas hoteleras, aerop-
uerto, y lugares para que visiten turistas.

Asistieron al encuentro Pedro Esquivel
Ayanegui, Responsable del Comité
Organizador Sede Monterrey; Jurgen
Mainka, Director del Torneo FIFA México;
y representantes del Club de Futbol
Monterrey; Alejandro Hütt Valenzuela,
Host City Manager FIFA Monterrey.CL

Dice  Samuel que trabajan para ser la mejor sede del Mundial

El gobernador mencionó que están trabajando a marchas forzadas.

Durante el fin de semana los regios abarrotaron las calles del centro.
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Más de 2 mil 500 ciudadanos
aprovecharon  las promociones y des-
cuentos que ofrecieron Fomerrey y el
Instituto de la Vivienda este Buen Fin.

En un balance sobre la séptima edi-
ción del programa, Eugenio Montiel
Amoroso, director del área, resaltó que
la aceptación fue tal que alrededor de
600 usuarios lograron liquidar sus
lotes y recibieron su escritura gratis.

Durante cuatro días, de jueves a
lunes, el personal ofreció un apoyo
integral a las familias de Nuevo León,
brindándoles soluciones accesibles y
personalizadas.

“El Buen Fin Fomerrey ha sido
clave para ayudar a muchas familias a

acceder a un patrimonio propio, al
tiempo que ha contribuido significati-
vamente a reducir la cartera vencida,
permitiendo a los usuarios regularizar
su situación y avanzar hacia la estabil-
idad económica y social”, refirió.

“Este tipo de iniciativas no solo
generan un beneficio económico, sino
que transforman vidas, brindando a las
familias de Nuevo León la oportu-
nidad de contar con un hogar”.

“El Buen Fin Fomerrey se ha con-
solidado como una herramienta para
mejorar el bienestar de cada uno de
nuestros usuarios, y seguiremos traba-
jando para que más familias puedan
alcanzar sus sueños”, puntualizó.CL

Alrededor de 600 usuarios lograron liquidar sus lotes.

Aprovechan más de 2 mil 500 descuentos de Fomerrey
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Argumentando que "Nuevo

León sigue siendo maltratado

por la federación en cada

proyecto de presupuesto de

egresos", el Partido Acción

Nacional en Nuevo León, dio

a conocer que presentará una

iniciativa de ley ante el

Congreso local donde

planteen la salida de la entidad

del denominado Pacto Fiscal.

Policarpo Flores Peña, diri-

gente estatal de Acción

Nacional, señaló que el trato

que recibe el Estado por parte

del Gobierno federal decrece

año con año, y no responde a

lo que en materia de

impuestos aporta Nuevo León

a las arcas de la federación.

“El centralismo del que año

con año es víctima Nuevo

León tiene que erradicarse,

somos de las entidades que le

aportamos más dinero a la

federación y el Gobierno fed-

eral en lugar de premiarnos

nos castiga cada vez con

menos apoyo. Aquí es donde

yo plantearía la siguiente pre-

gunta ¿Quién necesita más de

quién, Nuevo León de la fed-

eración o la federación de

Nuevo León?” , dijo Flores

Peña.

“El partido va a presentar

una iniciativa que habremos

de ir a entregarla al Congreso,

será una iniciativa que lo que

busca es que nuestro Estado se

salga de una vez por todas del

Pacto Fiscal que histórica-

mente solo le entrega migajas,

mientras que a otras entidades

que no aportan tanto a la fed-

eración como Nuevo León, sí

les va muy bien en los pre-

supuestos federales”, recalcó.

El líder albiazul, externó su

confianza de tener el consenso

suficiente en el Congreso

local y que la iniciativa sea

respaldada de igual manera

por el Gobernador, Samuel

García, ya que la misma fue

planteada por el propio

Mandatario estatal desde su

etapa como Senador de la

República.

“Este planteamiento de que

Nuevo León se salga del Pacto

Fiscal fue una bandera de

Samuel García, si recordamos

él decía que a nuestro Estado

le iría mejor económicamente

si abandonaba dicho pacto,

entonces yo considero que sí

podríamos alcanzar los con-

sensos necesarios para que la

iniciativa pueda avanzar en el

Poder Legislativo”,dijo (CLR)

Propondrá PAN estatal salida
de la entidad del Pacto Fiscal 

El Grupo Legislativo de

Morena reconoció el incremento

del 12.7% del Presupuesto

Federal 2025 para Nuevo León,

comparado con el año en curso. 

Mario Soto Esquer, coordi-

nador de la Bancada de Morena,

enlistó que fueron etiquetados

219 mil 881 millones de pesos,

que incluyen mejores partidas

tanto del ramo general 28 de par-

ticipaciones como del ramo 33 de

asignaciones. 

El legislador detalló el gasto

que la Federación destina para

temas de salud, educación, seguri-

dad pública, infraestructura.

Además de las participaciones

y aportaciones que se transfieren

directamente a Estado y

Municipio para bienes y servicios. 

“Sigue el segundo piso de la

Cuarta Transformación con los

programas para el desarrollo, los

nuevos programas de pensión

mujeres bienestar, la beca Rita

Cetina, Salud casa por casa, entre

otros”, expuso 

Soto Esquer indicó que

algunos proyectos para el próxi-

mo año son el Tren de pasajeros

CDMX- Nuevo Laredo; el man-

tenimiento de la Refinería de

Pemex en Cadereyta;

Construcción de Hospitales y

Unidades Médicas del IMSS; y

estrategias para disminuir la

contaminación, entre otros. 

“Estamos muy contentos,

estamos de pie y vamos firmes

porque es un hecho que el

segundo piso de la Cuarta

Transformación en el Estado

de Nuevo León”, concluyó.

(JMD)

Policarpo Flores.

Reconoce GLMORENA incremento del
12.7% del Presupuesto Federal para NL

Mario Soto, coordindador de los morenistas, habló del tema.

Ampliando los apoyos

sociales a la comunidad regia la

delegación en Nuevo León de

Bienestar Social abrió de los días

19 al 30 de noviembre el registro

a la Pensión para el Bienestar de

las Personas Adultas Mayores

que cumplieron o cumplen 65

años o más al 31 de diciembre.

Así es que en noviembre con-

tinúa el registro para la Pensión

Mujeres Bienestar En curso el

registro de la Beca Universal

"Rita Cetina Gutiérrez, hasta el

18 de diciembre, para estudiantes

de secundaria.

Así lo dijo el delegado de

Bienestar en Nuevo León,

Genaro Rodríguez. Teniente,

informa que del 19 al 30 de

noviembre se realizará el registro

de incorporación a la Pensión

para el Bienestar de las Personas

Adultas Mayores para quienes

cumplieron o cumplen 65 años o

más al 31 de diciembre de 2024.

Además, se precisa que en el

gobierno que encabeza la primera

mujer presidenta en México,

Claudia Sheinbaum Pardo, las

Pensiones de Bienestar con-

tinúan, al tiempo que convoca las

personas adultas mayores a acud-

ir al Módulo de Bienestar más

cercano a su domicilio mismas

que brindan atención de lunes a

sábado de 10 de la mañana a 4 de

la tarde.

Para conocer la fecha de reg-

istro y ubicación de los Módulos

Bienestar, consultar la página ofi-

cial de la Secretaria de Bienestar

gob.mx/bienestar, señaló que en

Nuevo León 432 mil 753 dere-

chohabientes adultos mayores,

reciben su pensión de 6 mil pesos

bimestrales. "El registro se real-

iza de acuerdo con la letra inicial

del primer apellido de la persona

adulta mayor". menciono.

(AME).

Amplían apoyos de Bienestar Social en Nuevo León

Se abrió de nuevo el registro del 19 al 30 de noviembre

Al no sentirse escuchados por

las autoridades del Estado, dece-

nas de maestros jubilados y pen-

sionados de la Sección 50 del

SNTE tomaron las calles de

Monterrey en un peregrinaje inte-

gral para hacerse valer.

Así es que este martes convo-

cados por Lucila Pérez Salazar

los maestros hicieron una  marcha

para hacer justicia.

Se plantaron en el

ISSSTELEON  manifestándose

así y caminando hacia  la puerta

del Palacio de Gobierno como al

Congreso del Estado  para

demandar el pago de los recursos

que les adeuda el Gobierno del

Estado.

Pidieron el pago del incremen-

to de 6.43%  a sus  pensiones, esto

retroactivo a partir del 1 de enero

de 2024.

Además el pago a todos los

jubilados por igual, sin exclusión

de nadie.

Así como el pago antes de que

termine el año 2024: "El

Gobierno enmudece, el

ISSSTELEON se calla y no nos

pagan".

"Aún no hay una respuesta

definitiva, ni fecha de pago.

Nunca habíamos batallado tanto

como ahora".

"Que no nos engañen con los

escritos y los audios mentirosos,

que nos paguen desde el estado”.

La maestra dijo que unidos y

siempre firmes, es  la razón que

está de su lado.

Y que  la lucha no termina

hasta que reciban  el pago com-

pleto para todos y todas.

La maestra Lucilda Pérez

Salazar líder de maestros jubila-

dos y pensionados de la Sección

50 del SNTE dijo: "Estamos para

demandar en protesta frente a

Palacio Gobierno a Samuel

García Sepúlveda nos pague nue-

stros dineros. La queja es porque

12 mil maestros no se les da así

este aumento el 6.4 por ciento y

desde enero debieron pagarles, al

día de hoy más retrasos nos

deberían de pagar en total hasta

300 millones de pesos y exigimos

se nos paguen antes de que ter-

mine este año". (AME)

Toman las calles jubilados de la Sección 50

Pidieron se haga justicia.
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Sergio Luis Castillo

Tres personas lesionadas y

una camioneta totalmente

incendiada, fue el saldo que

dejó un choque por alcance re-

gistrado en el municipio de

General Terán.

Los hechos ocasionaron la

rápida movilización de las cor-

poraciones de auxilio, quienes

atendieron a los afectados.

El accidente se reportó esta

mañana en el kilómetro 49 de la

Carretera General Terán a

China, en la mencionada locali-

dad.

Al llegar elementos de

Protección Civil de General

Terán, se encontraba una

camioneta Chevrolet Track

incendiada.

Mencionado que atendieron

a su conductor identificado

como Julio César Salazar

Salinas, de 48 años, quien dijo

ser originario de Texas.

Al momento del percance,

este se desplazaba a bordo del

mencionado vehículo modelo

2019, color gris y con placas de

circulación PTP-8479 de Texas.

Mientras que el segundo de

los vehículos implicados es una

camioneta Chevrolet modelo

90, con placas RD - 2607-A.

Indicaron que esta camioneta

transportaba un remolque con

aproximadamente 24 rollos de

zacate seco.

Siendo identificado su con-

ductor como Eduardo Salazar

Martínez, de 52 años, y era

acompañado por un trabajador

de nombre Gustavo Salas Rojas

Martínez, de 37 años, ambos

con domicilio en El Rancho

California.

El chofer de esta camioneta

dijo que se desplazaba con

dirección al municipio de

China, cuando repentinamente

sintió un fuerte impacto en el

remolque.

Posteriormente se percató

como la camioneta texana pasó

por el acotamiento girando

sobre su propio eje.

Segundos después comenzó

a incendiarse, por lo cual a

pesar de que terminaron con

algunos golpes, descendieron

sacar al conductor.

Elementos de Protección

Civil y Bomberos de General

Terán controlaron el incendio

de la camioneta, pero terminó

totalmente destruida.

Sigue grave joven hallado en río
Sergio Luis Castillo

La FGJ reportó que continúa

grave el joven que fue encontra-

do flotando en un río del

municipio de Cadereyta, el cual

fue trasladado a una clínica del

IMSS en Apodaca.

Hasta el momento la víctima

se encuentra intubado debido a

que no reacciona, por lo que se

teme por su vida.

Las autoridades men-

cionaron que, se desconoce si la

víctima estaba nadando en el

mencionado cause o se cayó

accidentalmente, pues aún llev-

aba puestos sus tenis.

Los hechos se registraron el

pasado lunes en el interior del

Río San Bartolo, en Cadereyta.

Siendo identificado como

Daniel Cruz Díaz, de 20 años de

edad, quien tiene su domicilio

en el municipio de Juárez.

Según los informes recaba-

dos por las autoridades, el afec-

tado estaba paseando en el

lecho del mencionado río de

Cadereyta en compañía de var-

ios amigos.

Mencionaron que repentina-

mente lo perdieron de vista y

luego vieron que estaba flotan-

do inconsciente en las aguas del

mencionado río.

Los testigos sacaron rápida-

mente al jovencito del interior

del río, pero notaron que ya no

respiraba.

Dos jóvenes que paseaban a

sus mascotas por el lugar, rápi-

damente sin pensarlo deci-

dieron apoyar a los amigos que

estaban desesperados y comen-

zaron a realizar RCP. 

Fueron segundos, que

lograron salvarle la vida al

joven, quien dio unos pequeños

signos de vida.

Elementos de PC de

Cadereyta arribaron al sitio para

posteriormente trasladar al

joven al Hospital PEMEX.Lo encontraron flotando.

El accidente fue en la Carretera Nacional.

Gilberto López Betancourt

Una persona sin vida y dos

lesionados, dejó un ataque

armado registrado la madrugada

de ayer en el municipio de El

Carmen, en donde había diver-

sas personas conviviendo.

La agresión se registró en

una casa de la calle Pamplona

en su cruce con Osuna, del sec-

tor antes señalado, sitio al que

arribaron paramédicos y

policías.

Una vez en el sitio, se

estableció que un joven había

fallecido, en tanto otro dos se

encontraban lesionados de bala.

La persona fallecida fue

identificada como Irving Adán

Maya Perales, quien contaba

con 26 años de edad, en tanto

los lesionados son, Yessenia y

Ulises Jair, de entre 20 a 25 años

de edad.

Los lesionados, tras recibir la

atención necesaria en el lugar,

fueron llevados en una ambu-

lancia a la Clínica 6 del IMSS.

En el lugar se realizaba una

reunión, cuando pasaron los

agresores y les dispararon en

diversas ocasiones, para luego

darse a la fuga.

Elementos de Seguridad

Pública resguardaron la zona,

para más tarde llegar efectivos

de la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Una vez que Servicios

Periciales revisó el cadáver,

trasladaron el cuerpo en la

Unidad del Servicio Médico

Forense al Anfiteatro del

Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

CUATRO BALEADOS
En un ataque a balazos cuatro

hombres resultaron lesionados

en el municipio de Juárez.

La agresión se registró la

madrugada de ayer en las calles

Del Mármol y Mina Naica, en la

Colonia Urbivilla del Real.

Aunque trascendió que dos

de los baleados fallecieron a

consecuencia de los hechos, uno

en el lugar y otro de camino al

hospital, no ha sido confirmado

por las autoridades.

En la zona de los hechos

había varias personas reunidas,

cuando pasaron los agresores y

les dispararon en diversas oca-

siones.

La mayoría de las personas

que estaban en el área alcan-

zaron a refugiarse, mientras que

otras, una vez que se fueron los

agresores, comunicaron lo suce-

dido.

Elementos de la Policía

municipal arribaron al lugar, así

como de la AEI y personal del

Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la

Fiscalía General de Justicia.

En el mismo sitio donde fue

baleado el grupo de personas, el

pasado 7 de octubre fueron eje-

cutados dos jóvenes.

Tres personas resultaron lesionadas.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Un hombre fue ejecutado a

balazos mientras que su hija

resultó lesionada, después de

que fueran atacados por dos

sujetos que lograron darse a la

fuga, en San Nicolás.

El ataque armado se registró

en el domicilio de la víctima

mortal, sitio que fue señalado

como un punto de venta de estu-

pefacientes.

La muerte violenta fue repor-

tada a las 17:50 horas sobre la

calle Gustavo Sada Páez, frente

al número 604 y la Avenida

Conductores, en la Colonia

Industrias del Vidrio segundo

sector.

Al sitio arribaron elementos

de Protección Civil del munici-

pio, ya que reportaban a dos

personas con heridas por arma

de fuego.

Los paramédicos atendieron

a un hombre identificado como

Gerardo González Cantú, de 64

años, alias “Geros”, el cual ya

no contaba con signos vitales.

Mientras que la femenina de

unos 35 a 40 años de edad, y

quien aparentemente se encon-

traba intoxicada, resultó con

heridas de bala y tras recibir los

primeros auxilios fue trasladada

a un hospital.

De acuerdo con las primeras

investigaciones del caso, dos

sujetos arribaron al domicilio

donde se encontraba el padre

con su hija.

Los delincuentes al tener en

la mira a su objetivo, quien sería

la mujer, le dispararon, alcanza-

do las balas a su padre que

quedó sin vida en el sitio.

Oficiales de San Nicolás

arribaron al lugar de la agresión

a balazos, después de que fuer-

an advertidos de la muerte de un

masculino, por lo que acor-

donaron el área.

Por su parte, efectivos de la

Policía Ministerial al momento

de su llegada al sitio de la

muerte violenta, comenzaron

con las investigaciones del caso.

Los agentes investigadores

localizaron en el lugar de la

agresión, al menos cinco

casquillos calibre 9 milímetros.

INVESTIGAN MUERTE
El cadáver de un hombre en

estado de descomposición fue

localizado en el camellón de

Avenida Universidad, bajo una

columna del metro y un puente

a la altura de Juan Pablo II, en

San Nicolás.

Aunque aparentemente a la

víctima se le apreciaron heridas

por arma blanca y golpes, será

la autopsia que se realice al

cadáver la que determine las

causas de muerte, por lo que la

autoridad competente di0o ini-

cio a las investigaciones.

El reporte de los hechos fue

alrededor de las 05:18 horas,

por parte de elementos de la

Policía municipal que recorrían

el área, en la Colonia Iturbide,

quienes solicitaron la interven-

ción de paramédicos y con fir-

maron la muerte de la persona.

Se estableció que el ahora

occiso presentaba al parecer

diversas heridas por arma blan-

ca, así como golpes, y al parecer

es un hombre en situación de

calle, de entre 30 a 35 años de

edad, sin que fuera identificado.

El occiso vestía un blusón en

color rojo y estaba cubierto con

una manta en color verde, se le

visualizó además golpes en el

rostro, así como extensiones en

su cabello y utilizando prendas

femeninas.

Los hechos se registraron en San Nicolás.

Realizaban un convivio en el municipio de El Carmen.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Una mujer murió luego de

que su esposo perdiera el con-

trol del volante y se estrellara

en la parte trasera de un camión

de carga, en Hualahuises.

El accidente fue reportado a

las 19:00 horas sobre la

Carretera Nacional a la altura

del kilómetro 161, en sentido

hacia Linares.

Paramédicos de la Cruz Roja

y elementos de Protección Civil

arribaron al sitio del accidente,

donde atendieron al matrimonio

de la tercera edad.

María Dolores, de 75 años de

edad, tras ser atendida por los

socorristas, ya no contaba con

signos vitales, dando aviso a las

autoridades correspondientes.

Mientras que Dagoberto de

80 años resultó con lesiones

luego de la colisión, llevándolo

a un hospital de la localidad.

El hombre de la tercera edad

conducía un vehículo Nissan

Sentra y se desplazaba por la

Carretera Nacional de norte a

sur.

De manera repentina el

vehículo comenzó a zigzaguear

por dicha arteria, estrellándose

en la parte trasera del camión

que transportaba naranjas y se

hallaba detenido sobre el aco-

tamiento.

EMBISTEN MOTO
Un motociclista terminó con

lesiones de consideración, al ser

embestidos por un automóvil de

alquiler en calles de Juárez.

Testigos de los hechos men-

cionaron, que el afectado iba

circulando en medio de los

vehículos sin tomar un solo car-

ril de circulación, lo que

provocó el percance vial.

Los hechos se dieron en

Arturo B. de la Garza y la calle

Vicente Guerrero, frente a la

Clínica 20 del IMSS, en el

municipio de Juárez.

Al arribar al lugar los cuer-

pos de rescate visualizaron a un

hombre tirado sobre la carpeta

asfáltica.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Al estar pintando las instala-

ciones de Servicios Públicos de

Monterrey, en el Parque Alamey

y hacer contacto con cables de

energía eléctrica, un hombre

resultó con diversas que-

maduras, en la Colonia Del

Norte.

El accidente se registró poco

antes de las 13:00 horas de ayer

en Avenida Ladrón de Guevara

y calle Zuazua.

Elementos de Protección

Civil de Monterrey, así como

del Estado y paramédicos de

CRUM arribaron al sitio.

Como Ernesto B., de 54

años, se identificó el lesionado,

que ya tenía algunos minutos de

estar trabajando cuando sufrió

el accidente.

Los efectivos de rescate

realizaron maniobras para bajar

a la persona, para lo cual fue

puesto en una camilla especial y

se utilizó sistema de cuerdas.

Se estableció que el afectado

estaba realizando trabajos de

pintura en la losa del techo en el

Parque Alamey, cuando acci-

dentalmente tocó cable de

energía, dando como resultado

quemaduras de segundo y tercer

grado. 

La víctima, una vez que se le

dieron los auxilios correspondi-

entes, lo trasladaron por ambu-

lancias CRUM al Hospital

Universitario.

Elementos de la Policía de

Monterrey también acudieron al

lugar para tomar conocimiento

de los hechos.

Antes de la llegada de los

rescatistas, el lesionado fue

atendido por algunos de sus

compañeros.

INCENDIO
El incendio en un pastizal

provocó la rápida movilización

de los puestos de socorro, ante

el temor de que el fuego llegara

a las casas de los frac-

cionamientos cercanos, en el

municipio de Linares.

Hasta el momento han sido

consumidos más de cuatro hec-

táreas de árboles bajos y pasto

seco.

Protección Civil Municipal

de Linares informó, que el sinie-

stro se reportó a las 13:00 horas

de este martes en un predio ubi-

cado a la altura de la Colonia El

Pedregal, en Linares.

Los brigadistas explicaron

que se desconoce que pudo

haber iniciado el siniestro, que

se extendió en cuestión de mi-

nutos.

Colonia Del Norte.

Deja ataque armado a
una persona sin vida

Sufre pintor descarga 
eléctrica; sobrevive

Pierde la vida mujer tras 
choque en Hualahuises

Arde camioneta

Ejecutan a un hombre 
y lesionan a su hija
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El Universal                                

La histórica carrera de
Rafael Nadal llegó a su fin
este 19 de noviembre, el
español jugó por última vez de
manera profesional en la Copa
Davis donde España perdió
ante Países Bajos.

Rafa Nadal comenzó su
actividad en el torneo al com-
petir en singles donde cayó
con Van De Zandshulp por
doble 6-4, y de esta manera se
ponía la continuidad del
equipo en manos de sus com-
pañeros.

"Siento que este ha sido mi
último partido en singles
como profesional. Perdí mi
primer partido en Copa Davis
y ahora perdí el último se cier-
ra el círculo", expresó el
multiganador de Grand Slams
al finalizar su compromiso.

Las emociones de Rafa no
terminaron ahí, ya que desde
la banca observó y vivió al
límite el resto de los juegos.

Carlos Alcaraz, la nueva
sensación del tenis español,

tuvo su turno en singles y
respondió.

El joven de 21 años se
enfrentó a Griekspoor, salió
victorioso al conseguir en las
pizarras 7-6 (0) y 6-3.

"Lo hice por Rafa",
expresó Alcaraz al conseguir
la victoria que mantenía con
oportunidad al equipo.

Carlos volvería a la pista
junto a Ganollers para compe-
tir en la modalidad de dobles
frente a Koolhof y Van de
Zandschulp, los represen-
tantes de Países Bajos se
impusieron a los españoles
con parciales de 7-6 (4) y 7-6
(3) para avanzar a las semifi-
nales.

Las cámaras enfocaron
durante todo el juego a Rafael
Nadal, quien vivió al limité el
juego de sus compatriotas, sin
embargo, con la derrota su
carrera finalizó y quedará
marcada como una de las
mejores en la historia del tenis
mundial.

LA EMOTIVA CARTA DE FEDERER

PÁGINA 3

Cae Nadal en Copa Davis y se 
retira del tenis profesional, como 

ya lo había establecido

El Universal                                  

La historia fue la
misma, pero con una
dosis de sufrimiento
mucho menor. La
Selección Mexicana vino
de atrás para remontar
un 2-0 y dar un golpe de
autoridad en la Nations
League de la Concacaf.

El Tricolor goleó (4-0,
4-2 global) sin complica-
ciones a una selección de
Honduras que desapare-
ció en el estadio Nemesio
Díez. De aquel equipo
catracho que mostró per-
sonalidad en San Pedro
Sula no quedó nada.

Javier Aguirre y sus
dirigidos callaron críticas,
pegaron fuerte en la mesa
y demostraron de qué
están hechos. La afición
les exigió una actuación
convincente, la dieron.

México se volvió a
comportar como el
gigante de la zona y
selló su boleto al
Final Four de este
torneo, donde
enfrentará a

Canadá. 

Raúl Jiménez, tras una
gran jugada del central
Jesús Orozco Chiquete,
abrió el marcador al min-
uto 42. Buen resultado,
para calmar la tensión de
los 26 mil 898 aficionados
que llenaron la casa de los
Diablos Rojos, y que
exigían que el Tri se refle-
jara en el marcador.

La segunda mitad tuvo
dueño y México la con-
troló de principio a fin.
Todo les resultó a Aguirre
y su cuerpo técnico.
Henry Martín con un
doblete (72’ y 90+3’), así
como Jorge Sánchez (84’),
dos jugadores que
entraron de cambio
hicieron los tantos de la
remontada.

La armonía ha vuelto a
la Selección Mexicana. Se
evitó el repechaje a la
Copa Oro, entró al Final
Four de la Nations
League, una justa que
nunca ha ganado, y
Honduras volvió a su
realidad. "El Vasco" hizo
ocho modificaciones y
todo le salió. Contundente
triunfo del combinado
nacional, que volvió a
poner la casa en orden.

El manager novato de los

Guardianes de Cleveland, Stephen

Vogt, ganó el premio Mánager del Año

de la Liga Americana, anunció la

Asociación de Escritores de Beisbol

de América (BBWAA), en tanto Pat

Murphy lo hizo en la Liga Nacional.

Vogt se impuso por encima de dos

rivales divisionales; Matt Quatraro, de

los Reales de Kansas City, y AJ Hinch,

de los Tigres de Detroit. Vogt recibió

27 de los 30 votos de primer lugar.

Quatraro obtuvo dos y Hinch uno.

En su debut como dirigente, Vogt

llevó a los Guardians a ganar el ban-

derín con marca de 92-69, la segunda

mejor de la liga en el año y la segunda

mejor de un piloto debutante de

Cleveland, detrás de las 93 que tuvo

Al López en 1951.

Es el tercer mandamás de

Cleveland que recibe el premio, junto

a Terry Francona (2013, 2017 y 2022)

y Eric Wedge (2007).

Vogt es el primer mánager del

Joven Circuito en ganar el premio en

su temporada debut desde que Rocco

Baldelli lo hizo en 2019 con

Minnesota Twins. También es el

primero en pasar de jugador a

Mánager del Año en sólo dos años.

En la Nacional,  Pat Murphy, de los

Cerveceros de Milwaukee, fue nom-

brado Mánager del Año de la Liga

Nacional, al vencer en las votaciones

al venezolano Carlos Mendoza, de los

Mets de Nueva York, y Mike Shildt,

de los Padres de San Diego.

Los Cerveceros ganaron la

División Central de la Liga Nacional

por 10 juegos, la diferencia más

grande entre todos los campeones

divisionales en el 2024. Guiando a

Milwaukee a su séptimo título divi-

sional, Murphy se puso en una gran

posición para convertirse en el

primero de la franquicia que conquista

el Mánager del Año.

Murphy recibió 27 de los 30 votos

de primer lugar en la votación de la

Asociación de Cronistas de Béisbol de

Norteamérica (BBWAA). 

En su primer año liderando a los

Mets, Mendoza guio a la franquicia a

una temporada de 89 victorias y una

aparición en la Serie de Campeonato

de la Liga Nacional, donde fueron

eliminados en seis juegos ante

Dodgers de Los Angeles, campeones

de la Serie Mundial.

Vogt y Murphy,
los managers del año

Pat Murphy, de Cerveceros. Stephen Vogt, de Guardianes.

El lunes habrá campeona

Amed Hernández                                     

La Liga MX Femenil anunció

los horarios y fechas de la final

del Apertura 2024 la cual dis-

pararán Tigres Femenil y

Rayadas en otra edición del

Clásico Regio.

Será el viernes 22 de noviem-

bre cuando se enfrenten en el

partido de ida en punto de las

22:06 horas en el Estadio

Universitario.

Mientras que el duelo de
vuelta se realizará el lunes 25 en
punto de las 20:00 en el Estadio
BBVA, inmueble que las albi-
azules se coronaron apenas hace
seis meses.

Esta será la sexta ocasión en la
que ambos equipos regios dis-
puten una Final, Tigres se impu-
so en el Clausura 2018, Clausura
2019 y Apertura 2020.

En tanto, las albiazules lo

hicieron en el Apertura 2019 y

Apertura 2021.

Rayadas y Tigres jugarán 
la final el viernes en el Uni 

y el lunes en el BBVA

IDA
Estadio

Universitario
22 Nov 2024

20:06 hrs

VUELTA
Estadio

BBVA
25 Nov 2024

20:00 hrs

Gerardo 'Tata' Martino dejó su

puesto como entrenador en jefe del

Inter Miami, según informaron fuentes

a la cadena ESPN.

El técnico argentino dará conferen-

cia este viernes 22 de noviembre, junto

con el copropietario Jorge Mas y el

presidente de operaciones de fútbol,

Raúl Sanllehi.
Martino se marchará apenas unas

semanas después de que el Inter Miami

quedara eliminado de la primera ronda
de los playoffs de la Major League
Soccer de 2024 al caer ante el Atlanta
United en la serie al mejor de tres.

El entrenador argentino se unió por

primera vez al equipo de expansión de

la Major League Soccer en junio de

2023, reemplazando a Phil Neville. En

poco más de un año y medio, llevó a

Miami al trofeo de la Leagues Cup de

2023, el Supporters' Shield de 2024 y

estableció el récord de la liga de más

puntos registrados en una sola tempo-

rada durante la campaña de la MLS de

2024.
A pesar de haber tenido éxito

durante la temporada regular, el Inter
Miami tuvo problemas en la Copa de
Campeones de la Concacaf, en la que
perdió ante Monterrey en los cuartos
de final, y quedó eliminado en los
octavos de final de la Leagues Cup de
2024.

Dejará Martino al Inter de Miami
Hoy anunciaría su salida del club estadounidense

Martino no le dio el brillo que se esperaba a la escuadra de la Florida.
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Los Tigres aspirarán a tres cosas
distintas en la próxima Liguilla del
respectivo Torneo Apertura 2024. 

Una de ellas es igualar en títulos a
Cruz Azul para con ello ser junto a los
celestes el cuarto máximo ganador en
el futbol mexicano. 

Con ocho títulos, Tigres ocupa ser
campeón en esta Liguilla para alcanzar
las nueve estrellas de los celestes y
únicamente estar por detrás en este
rubro de conjuntos como Toluca que
tiene 10 coronaciones, Chivas que
cuenta con 12 y América que registra
hasta 14. 

A su vez el francés André Pierre
Gignac buscará en esta Liguilla entrar
en la décima plaza de los máximos
anotadores dentro de la Liga MX. 

Con 187 goles, André Pierre Gignac
está igualado con Ricardo Peláez en el
décimo primer puesto, a cuatro tantos
de Sergio Lira, para convertirse en el
décimo máximo anotador dentro del
futbol mexicano. 

Por su parte, Nahuel Guzmán tam-
bién aspira a algo interesante en la
próxima fiesta grande con este conjun-
to de San Nicolás. 

Guzmán protege el arco felino
desde mediados del 2014 y buscará en
la próxima Liguilla su partido número
30, en el que guarda el cero en su
portería dentro de la fiesta grande del
balompié nacional. 

De los 29 ceros que tiene Guzmán
en Liguilla, Toluca y América con
cuatro partidos, además de Rayados
y Pumas con tres, son los clubes a
los que en más ocasiones el cancer-
bero felino ha logrado salvaguardar
su portería y no permitió anota-
ciones. 

Ante esta situación, la escuadra

auriazul tendrá varios objetivos en la
próxima Liguilla y los antes men-
cionados los harán llegar motivados a
la fiesta grande. 

Los dirigidos por Veljko Paunovic

iniciarán la Liguilla cuando en los
cuartos de final de ida visiten al San
Luis, conjunto que días después lo
enfrentarán en la revancha que suced-
erá en el estadio Universitario. (AC)

De los cinco refuerzos de Rayados
durante este semestre, solamente Lucas
Ocampos podría estar tranquilo con su
rendimiento. 

Lo anterior se afirma a diferencia de
Oliver Torres, que sólo ha cumplido con
su presencia en la cancha, y Johan
Rojas, Fidel Ambriz y Roberto de la
Rosa han quedado a deber. 

Ocampos tiene grandes números en
sus 11 partidos de Liga MX que lleva
defendiendo la casaca albiazul, donde
ha marcado dos goles y ha brindado
hasta seis asistencias, además de que
provocó un penal, ese ante León en la
fecha 17 de la Liga MX que cambió por
gol el español Sergio Canales. 

A su vez, Oliver Torres en menor
medida también ha rendido con este
Monterrey y poco a poco ha revalidado
su fichaje como un acierto para la direc-
tiva del conjunto regio. 

Torres, quien debutó con dos malas
actuaciones en la pasada Leagues Cup
ante Austin y Pumas, recuperó su nivel
como mediocampista y se ganó la titu-
laridad en el plantel regiomontano, en
donde ha jugado los últimos 13 partidos
de Liga MX, sumando 883 minutos de
juego, para promediar alrededor de 67
por compromiso. 

Si bien su principal función no es la

de marcar goles o asistir, el español ya
se hizo de una asistencia con el equipo
albiazul en este Torneo Apertura 2024. 

Sin embargo, uno de los que ha
quedado a deber es el extremo colom-
biano Johan Rojas, jugador que debutó
en la Leagues Cup con un decente
juego ante Austin en el que fue incisivo
al frente con varios remates a portería,
pero después tuvo una grisácea
actuación contra Pumas ya que contra
ellos falló uno de los tres penales que
costó la eliminación en ese torneo inter-
nacional de la Pandilla. 

A eso hay que sumarle que en Liga
MX apenas cuenta con 443 minutos en
12 partidos, donde registra dos goles y
una asistencia. 

Después está el caso de Roberto de
la Rosa, jugador que no vio minutos en
la Leagues, y en la Liga MX no fue tan
distinta la cosa ya que no ha anotado
goles en 10 cotejos y 234 minutos. 

A su vez, Fidel Ambriz, quien se
desempeña como mediocampista, es
otro jugador que ha quedado a deber en
este conjunto albiazul ya que sí bien ha
jugado 16 compromisos y ha tenido mil
106 minutos en cancha, pero ha tenido
fallos a nivel defensivo que han costado
goles en contra para el equipo en este
Torneo Apertura. (AC)

La jugadora de Tigres Femenil,
Jennifer Hermoso, quedó fuera de la con-
vocatoria de la selección de España para
sus siguientes encuentros amistosos.

Montse Tomé, entrenadora del combi-
nado español, decidió no incluir a la
jugadora felina para los partidos contra
Corea del Sur el 29 de noviembre y
Francia el 3 de diciembre.

El no haber sido contemplada con su
selección, generó especulaciones en
España por sus palabras en el documen-
tal difundido al caso de Luis Rubiales, en
Netflix.

“No quiero decir que estas jugadoras

no han cumplido o estado a la altura,
pero tengo claro cómo quiero sea la
selección, tanto dentro como fuera del
campo.

“Insisto en eso de dentro y fuera del
campo por lo que tiene que ser la con-
vivencia en la selección, la colaboración,
el compañerismo y el saber estar”,
declaró la entrenadora de España
Femenil.

Jennifer Hermoso estará concentrada
con Tigres Femenil de cara a la Final del
Apertura 2024 ante Rayadas con el obje-
tivo de conseguir su primer título de la
Liga MX. (AH)

Tras tener una molestia en la rodilla
derecha, el portero de Rayados, Esteban
Andrada, mencionó que será durante la
semana cuando se decida si jugará o no
la Liguilla del Apertura 2024.

Así lo dijo el arquero albiazul luego
del entrenamiento del equipo el martes
en las instalaciones de El Barrial.

“Voy a ver cómo evoluciono y esta
semana vamos a tomar la decisión (de
ser operado o no), vamos a tomar la
decisión, cuál es la mejor, hay que ver en
estos días”, expresó.

Andrada, de momento sigue entrenan-
do en gimnasio, sin tocar el balón en can-
cha, así como recibir terapia a la espera
de su reporte médico.

Fue previo al encuentro ante León en
el cierre de temporada regular cuando
Esteban Andrada sufrió dicha molestia
en la rodilla, Luis Cárdenas fue el
arquero que se encargó de suplirlo.

Los Cuartos de Final del Apertura
2024 se llevarán a cabo la próxima sem-
ana, Rayados se enfrentará a Pumas.
(AH)

Luego de estar ausente en los
últimos dos encuentros de la tem-
porada regular y perderse el duelo
amistoso ante Cruz Azul, Rafael
Carioca se reintegró al equipo.

Fue el martes cuando el
brasileño trabajó al parejo en las
instalaciones del Centro de
Entrenamiento Tigres.

La Fecha FIFA así como la sem-
ana de duelos por play-in servirán
para que Carioca esté al 100 por
ciento de cara a la Liguilla del
Apertura 2024.

Quien aún no se reincorpora y
realiza trabajo de fisioterapia, es el
francés André Pierre Gignac, pues
se espera que en la semana haga se
reintegre.

Jugadores que viajaron a Dallas
para enfrentar a Cruz Azul en par-
tido amistoso que terminó 1-1 el
pasado sábado, entrenaron con
normalidad.

Tigres se sigue preparando para
enfrentar en cuartos de final al San
Luis. (AH)

El Universal                                                                    

Amado y criticado, pero Raúl
Jiménez, poco a poco se ha ido ganando
un lugar en el top 5 de los máximos
goleadores de la Selección Mexicana.
Quiere revancha y ser un referente en el
ataque de Javier Aguirre.

Después del gol ante Honduras en el
partido de los cuartos de final de vuelta
de la Concacaf Nations League, el
delantero del Fulham superó a Carlos
Hermosillo y empató con el “Matador”
Hernández, como los goleadores del Tri.

El “Lobo de Tepeji”, ya se codea entre
la élite de los futbolistas mexicano.
Llegó a 35 goles vistiendo la camiseta
verde. Los mismo que Luis Hernández.

Aún sin ser alcanzado, en primer
lugar se encuentra Javier Hernández con
52 goles, en el segundo puesto está Jared
Borgetti con 46 y en el tercer puesto

Cuauhtémoc Blanco con 38 dianas. En el
quinto lugar se encuentra Carlos
Hermosillo.

Esta historia de revancha de Raúl
Jiménez aún no termina y empieza a
escribirse con letras de oro. Parece que la
titularidad nadie se la ganará de aquí a la
Copa del Mundo del 2026.

OCHOA, A LA BANCA
El director técnico Javier “Vasco”

Aguirre mandó a la banca al guardameta
Guillermo Ochoa, tras su deficiente
desempeño en San Pedro Sula, donde la
Selección cayó por 2-0 ante los catra-
chos.

El canterano de las Águilas del
América, que ha sido referente del Tri
desde su debut en el 2005, ha recibido
154 goles en 152 partidos portando la
camiseta de México, logrando mantener
su arco en cero en 65 ocasiones.

Para este encuentro, el “Vasco” se fue
a la segura y dejó en la meta al también
azulcrema Luis Ángel Malagón, quien
busca llenar el ojo del timonel para llegar
como titular a la Copa del Mundo 2036.

Ante Honduras, Malagón registró dos
intervenciones clave en dos tiros a gol
por parte de los catrachos.

El Universal                                            

La derrota que el Atlas le aplicó a
las Chivas en el torneo regular (2-3)
dejó una marca en el equipo rojiblanco,
que ve esta serie de play-in como el
momento justo para encontrar revan-
cha a esa afrenta que los Rojinegros
concretaron en el estadio Akron.

“Sí, lo considero como una revan-
cha, en lo personal. Terminé un poco
frustrado por cómo fue (aquella derro-
ta) y sabemos que tenemos una opor-
tunidad de oro para revertir todo eso”,
mencionó Ricardo Marín, atacante del
Rebaño.

Marín sabe lo que es anotarle a los
Zorros y también es consciente de que
con goles es como se gana el pase a la
siguiente ronda, “anotar gol en un
clásico tiene una sensación especial,

afortunadamente me ha tocado marcar
en los dos, pero ahora hay que ir por
más”.

Chivas no tuvo un buen cierre,
perdió la oportunidad de entrar de
forma directa a la Liguilla, pero está
con vida en el torneo y eso da esperan-
zas, “sabemos que no cerramos de la
mejor manera, pero el equipo se unió.
Somos conscientes de que ahora ten-
emos una gran oportunidad de
demostrar de qué estamos hechos, se lo
debemos a la gente que estará ahí para
apoyarnos”.

En tanto que Fernando González, el
Oso, indicó que “aunque quisimos
estar dentro de los primeros seis, no fue
así. Tenemos todo el compromiso y la
responsabilidad de jugar estos partidos
como si fueran de Liguilla. Queremos
avanzar y tenemos que jugar a todas”.

Tigres, con tres
motivaciones 

para la Liguilla

André Gignac.

Queda Jennifer fuera de convocatoria española

Lucas Ocampos ha mostrado sucalidad en Montetrrey.

De los cinco refuerzos albiazules

Ocampos, el único
que ha cumplido
El argentino es el único refuerzo

que ha rendido con Rayados 
en este torneo. Oliver también 

se rescata

Se decidirá en la semana 
si Andrada juega la Liguilla

Se reintegra
Carioca al 

trabajo grupal

Rafa Carioca.

Raúl, entre los históricos 
goleadores del Tri

Chivas y Atlas con
cuentas pendientes

Raúl Jiménez.

Esteban Andrada.

Jennifer Hermoso.
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Argentina ven-
ció 1-0 a Perú con
un golazo de
Lautaro Martínez
y extendió su ven-
taja en la cima de
las Eliminatorias
Sudamericanas,
encaminándose
hacia la clasifi-
cación rumbo al
Mundial de 2026,
y cerró otro año
histórico con un
triunfo.

Después de la deslucida pre-
sentación en Asunción, con derrota
ante Paraguay incluida, la albice-
leste tenía que demostrar ante la
bicolor, uno de los peores equipos
del certamen clasificatorio, que
apenas suma un triunfo.

Argentina no renunció en
ningún momento a la tenencia de
pelota, monopolizándola desde el
primer momento y estableciendo
un dominio claro a partir de la pos-
esión.

Y lo que no pudo en el primer
tiempo, Argentina lo consiguió por
su jerarquía. Messi, muy bien con-
tenido por la defensa peruana hasta
entonces, aprovechó mínimos
espacios para sacarse de encima
dos rivales y le envió un gran cen-
tro a Lautaro, que con mucha
viveza dio dos pasos hacía atrás y
se sacó de encima a Alexander
Callens.

Pero lo mejor vino después, ya
que se inventó una tijera y, leve
desvío en Callens mediante, anotó
un golazo de antología para ade-
lantar a la Selección Argentina
(55’) y ampliar su historia a nivel
internacional: marcó su tanto
número 32, los mismos que festejó

Diego Armando
Maradona en su
gloriosa carrera
como futbolista.

Con este triun-
fo, la Albiceleste,
que cerró un 2024
en el que destacó
el bicampeonato
de América,
alcanzó los 25
puntos, aventajan-
do en la cima a
Uruguay, que

tiene 20.

URUGUAY Y BRASIL EMPATAN
Por otra parte, Uruguay empató

1 a 1 con Brasil en el Estadio
Arena Fonte Nova de Bahía y se
afirmó en el segundo puesto de la
tabla de posiciones.

En el complemento, la
Canarinha salió nuevamente a la
carga buscando abrir el marcador,
y Vinicius acarició el gol con un
tiro cruzado que se fue pegado al
palo. La respuesta de Uruguay fue
letal, con un gran remate de
Federico Valverde que se metió
contra el palo para estampar el 1 a
0 a favor de la Celeste.

Cuando el equipo de Bielsa bus-
caba acomodarse tras el gol, Brasil
encontró la igualdad con un fuerte
tiro de Gerson que Rochet no pudo
contener y que desató el festejo y
el desahogo del público local.

Los dirigidos por Dorival Junior
se posicionaron en campo Charrúa,
buscaron llegar al gol para con-
seguir la victoria, pero nunca
encontraron los caminos ante un
Uruguay muy bien parado, que se
terminó llevando un valioso
empate 1 a 1 del Arena Fonte
Nova.

Alemania le ganaba como
visitante ante Hungría, pero el
local aprovechó un penal en la
última jugada del partido y
rescató un empate en el cierre
del Grupo A3 de la UEFA
Nations League. Félix Nmecha
marcó el único tanto del encuen-
tro para el equipo visitante,
mientras que Dominik
Szoboszlai puso el 1-1 en la
última jugada del partido.

El equipo de Julian
Nagelsmann dominó el balón
durante gran parte del encuentro
con una posesión superior al
70%, pero las chances fueron
repartidas de forma más pareja
entre ambas Selecciones.

Con este resultado, Alemania
se quedó con el primer puesto y
el próximo viernes 22 conocerá a
su rival de cuartos de final, que
saldrá del Bombo 2: Italia,
Croacia, Dinamarca y Países
Bajos. El último de los men-
cionados no podrá ser el contrin-
cante, ya que compartió Grupo.

Hungría, por su parte, ter-
minó con seis unidades y deberá
jugar el repechaje para mantener

la plaza en la máxima categoría
de la UEFA Nations League.

HOLANDA Y BOSNIA EMPATAN
Con el boleto a los cuartos de

final en la Nations League prác-
ticamente asegurado, Holanda
enfrentó el último duelo de la
fase grupal con un equipo plaga-
do de suplentes.

Y ni así, Bosnia-Herzegovina
pudo ganar.

Bosnios y neerlandeses
regalaron un partido con mucha
intensidad, pero escasas oca-
siones de verdadero peligro.

Como es costumbre, la
Naranja Mecánica se apropió el
balón durante gran parte del
juego. El problema es que
carecía de futbolistas capaces de
marcar diferencia a la hora cero.
El visitante gobernó, pero jamás
mostró imaginación.

La Naranja se fue adelante en
el marcador gracias a la ano-
tación de Brian Brobbey (24’),
pero la ventaja relajó a los visi-
tantes, quienes recibieron el
tanto de la igualada por conduc-
to de Ermedin Demirovic (67’).

Pep Guardiola llegó a un
acuerdo para renovar su con-
trato con el Manchester City
por una temporada más,
según una fuente confirmó a
ESPN.

Guardiola es el entrenador
más exitoso en la historia del
club, habiendo ganado 15 tro-
feos importantes, incluyendo
seis títulos de la Premier
League desde que llegó del
Bayern Múnich en 2016.
Acababa contrato el 30 de
junio de 2025.

Fuentes conocedoras de la
situación habían dicho previ-

amente a ESPN que se esper-
aba que Guardiola tomara una
decisión sobre su futuro entre
las vacaciones interna-
cionales de noviembre y el
comienzo del nuevo año.

No obstante, sus dos últi-
mas renovaciones, en 2020 y
2022, se firmaron en noviem-
bre para evitar que las espec-
ulaciones sobre su futuro se
extendieran durante la segun-
da mitad de la campaña.

El City ha perdido sus cua-
tro últimos partidos en todas
las competiciones, pero sigue
segundo en la tabla de la

Premier League, a cinco pun-
tos del líder, el Liverpool.

Además, participará en el
Mundial de Clubes de la FIFA
que comenzará en junio en
Estados Unidos.

La renovación de
Guardiola es un estímulo para
el City después de que se
conociera que su director de
futbol, Txiki Begiristain,
dejará el club al final de la
temporada. Begiristain,
amigo íntimo y aliado de
Guardiola, será sustituido por
Hugo Viana, procedente del
Sporting CP.

Previo a su retiro del tenis, Roger
Federer, ex tenista histórico suizo, le
dedicó una emotiva carta al español,
Rafael Nadal.

El mensaje fue por medio de redes
sociales, destacando la rivalidad que
ambos tuvieron.

“Empecemos por lo obvio: me
ganaste mucho, más de lo que yo pude
ganarte a ti. Me desafiaste de maneras
que nadie más podría. En arcilla, sentí
que estaba entrando en tu patio trasero, y
me hiciste trabajar más duro de lo que
jamás pensé que podría hacerlo solo para
mantenerme firme. Me hiciste reimagi-
nar mi juego, llegando incluso al punto
de cambiar el tamaño de la cabeza de mi
raqueta, esperando obtener alguna venta-
ja.

“Rafa, sé que estás concentrado en la
última parte de tu épica carrera.
Hablaremos cuando haya terminado. Por
ahora, solo quiero felicitar a tu familia y
equipo, quienes jugaron un papel funda-
mental en tu éxito. Y quiero que sepas
que tu viejo amigo siempre te está ani-
mando y seguirá animándote con la
misma fuerza en todo lo que hagas a con-
tinuación”, expresó el suizo.

Nadal conquistó en su carrera 22
Grand Slams, sumando en total 92 títulos
individuales.

Jayson Tatum anotó 33 puntos y
agregó 12 rebotes para llevar el martes a
los Celtics de Boston a una victoria de
120-117 sobre los Cavaliers de
Cleveland, quienes sufrieron su primera
derrota de la campaña.

Cleveland había ganado sus primeros
15 duelos de la temporada.

Tatum encestó seis de los 22 triples de
Boston, y agregó siete asistencias que los
Celtics hilvanaran su tercer triunfo.

Mitchell anotó 35 puntos, y Evan
Mobley finalizó con 22, además de cap-
turar 11 rebotes, por los Cavaliers, el
cuarto equipo en la historia de la NBA en
comenzar la temporada con 15 victorias
seguidas. La racha de 15 juegos ganados
fue la más larga en la historia de la fran-
quicia de los Cavaliers. 

Los Celtics atinaron 14 de 22 desde el
rango de tres puntos en la primera mitad.
Estaban arriba por cinco puntos con 5:05
restantes cuando encestaron cuatro
triples seguidos, y seis en total hacia el
final, ampliando su ventaja a 65-48 al
medio tiempo.

Los Cavs reciben a Nueva Orleans el
miércoles y los Celtics visitan a los
Wizards de Washington el viernes.

La NFL informó este martes que los
hermanos Peyton y Eli Manning
volverán a ser los entrenadores de la
Conferencia Americana (AFC) y de la
Conferencia Nacional (NFC), respecti-
vamente, para el Pro Bowl 2025 que se
realizará el próximo 2 de febrero en el
Camping World Stadium en Orlando,
Florida.

“Estamos encantados de que los
Manning regresen como entrenadores
para renovar su rivalidad. Solo el Pro
Bowl reúne a los mejores jugadores de
la NFL, lo que les da a los fanáticos la
oportunidad de ver a sus jugadores
favoritos sin sus cascos”, aseguró Peter
O’Reilly, vicepresidente ejecutivo de
eventos internacionales de la NFL.

Será el tercer año consecutivo en el
que Peyton y Eli, leyendas que fueron
campeones en un par de Super Bowls
cada uno, estén al frente de los mejores
jugadores que representarán a las dos
conferencias de la NFL.

“Peyton y Eli han estado en el labo-
ratorio ideando algunas competencias
de habilidades nuevas y sorprendentes
que revelaremos pronto. Sabemos que
Orlando ofrecerá un evento inolvidable
para los fanáticos, los jugadores y sus
familias para celebrar lo mejor de la
NFL”, agregó el vicepresidente de la
liga.

Desde el Pro Bowl 2023, la NFL
reemplazó el Pro Bowl (Juego de
Estrellas), que enfrentaba en un partido
convencional de futbol americano a los
equipos de la AFC y NFC, por un duelo
de flag football con el fin de evitar
lesiones innecesarias en los jugadores
luego de una larga temporada de 17 par-
tidos.

Argentina regresó a la victoria y sugue de líder.

Dueños de la Conmebol
Argentina vence a Perú y se mantiene

en la cima de las eliminatorias
sudamericanas

ELIMINATORIAS CONMEBOL

RUMBO AL MUNDIAL 2026

1 Argentina 25

2 Uruguay 20

3 Ecuadoir 19

4 Colombia 19

5 Brasil 18

6 Paraguay 17

7 Bolivia 13

8 Venezuela 12

9 Chile 9

10 Perú 7

Alemania regala empate

Dedica Federer emotivo
mensaje a Nadal

Acaba Celtics con invicto
de Cavaliers en la NBA

Pep Guardiola renueva con el City

Los Manning, 
al Pro-Bowl

Federer y Nadal, en otros tiempos.

Joseph Guardiola.

Eli y Peyton.

Celtics acabó con Cavaliers.

El boxeador estadounidense de origen
mexico-ecuatoriano, David Benavidez,
afirmó que el 'Canelo' Álvarez le tiene
miedo, de ahí que a la fecha no se haya
dado una confrontación con el púgil
azteca.

"Queríamos pelear contra 'Canelo'
Álvarez, pero yo creo que 'Canelo' tiene
otros planes ahorita. Yo estoy listo para
pelearle, yo siento que yo le gano a
todos", declaró Benavidez en un progra-
ma televisivo.

Enfatizó el dos veces campeón de
peso supermediano del WBC que: "creo
que no me quiere pelear porque me tiene
miedo; él sabe que yo soy el peleador
más peligroso de todos los peleadores

ahorita".
Sin embargo, estableció: "A mí no me

importa si peleo con el 'Canelo',
Beterbiev o Morrell; yo le quiero ganar a
todos".

Asimismo, Benavidez sostuvo que"yo
estoy listo para enseñarle a la gente por
qué yo soy el monstruo mexicano; eso es
lo que yo voy a hacer: le voy a enseñar a
toda la gente quién soy yo".

También señaló que Morrell y
'Canelo' Álvarez "están en el mismo
nivel; yo creo que 'Canelo' tiene más
experiencia, pero Morrell también es un
peleador bueno. Pero, yo soy el mejor...
El 'Canelo' y Beterbiev saben muy bien
quién yo soy". 

Benavidez: Canelo me tiene miedo

El equipo de Julian Nagelsmann dominó el balón durante gran
parte del encuentro.
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Ciudad de México/El Universal.-

Los rumores resultaron ser ciertos,
los integrantes originales de Timbir-
iche estarán en un reencuentro, entre
cuya participación destacó la presencia
de Paulina Rubio, "La Chica Dorada".

Fue Mariana Garza quien confirmó
el reencuentro para el programa de
farándula "Ventaneando", donde ase-
guró que los integrantes originales ulti-
man detalles para una extensa gira,
cuya fecha estimada de inicio sería a
mediados de 2025 o principios de
2026.

Previamente, Benny Ibarra, quien ha
sido uno de los integrantes que más ha
promovido el regreso del grupo ochen-
tero, indicó que no estaba en condi-
ciones de confirmar la presencia de los
siete miembros originales: Benny
Ibarra, Erik Rubín, Sasha Sokol,
Paulina Rubio, Diego Schoening,
Mariana Garza y Alix Bauer.

Garza reveló que el reencuentro es

un hecho: "Bendito Dios, sí, esa es la
idea, empezar a trabajar juntos a partir
de febrero, haciendo toda la preproduc-
ción. Nos llevamos mucho tiempo, esta
vez no va a ser la excepción. Queremos
hacer algo mejor de lo que pasó la últi-
ma vez", dijo la cantante.

Ciudad de México/El Universal.-

Miguel Bosé ha confirmado su
regreso a los escenarios mexicanos
como parte de su nueva gira "Bosé
Importante Tour 2025-2026".

La noticia fue dada a conocer la
tarde de este martes a través de sus
redes sociales, y después de que, hace
un par de días, dejara algunas pistas
para sus fans en estas mismas platafor-
mas.

En ese entonces, el intérprete de
"Amante bandido, anunció su
renacimiento y se describió a él mismo
como el Bosé "importante", tal y como
ha decidido llamar a su tour.

En la publicación, que también fue
compartida por Ocesa, adelantan que la
gira incluirá presentaciones en Ciudad
de México, Monterrey, Guadalajara,
Aguascalientes y Veracruz, entre otras
ciudades, y que los boletos saldrán a la
venta este 21 de noviembre, en una pre-
venta para clientes Citibanamex; mien-
tras que el público general podrá com-
prarlos un día después.

Fue en 2016 cuando el artista
español se presentó por última vez ante
sus fans mexicanos, esto en el concier-

to unplugged que grabó en los Estudios
Churubusco para la cadena MTV.

Ahora, Bosé vuelve a un recinto
mucho más grande y significativo, el
Auditorio Nacional con dos espectácu-
los programados para el 14 y 15 de
marzo del próximo 2025.

Este tour llega en un momento de
gran actividad para Bosé.
Recientemente se estrenó su bioserie
"Bosé" protagonizada por Iván
Sánchez y producida por Paramount+ y
hace un par de años, publicó su segun-
do libro: "El hijo del capitán trueno".

Ciudad de México/El Universal.-
Un nuevo escándalo involucra a

Beyoncé, esta vez no relacionado con
su vínculo con el rapero Sean "Diddy"
Combs, sino con un tema político. En
redes sociales se le acusó de haber
recibido una cuantiosa suma de dinero
para hacer campaña en favor de la
vicepresidenta Kamala Harris.

La polémica también incluyó el uso
de su canción "Freedom" durante la
carrera presidencial que enfrentó a
Harris contra Donald Trump. Ante
estas acusaciones, Beyoncé no ha dado
declaraciones, pero su madre, Tina
Knowles, salió en su defensa califican-
do los rumores como "tonterías".

A través de Instagram, Knowles
aclaró que su hija asistió a un mitin de
Harris en Houston por cuenta propia,
incluso cubriendo los gastos de vuelo
para ella y su equipo. "Esto es informa-
ción falsa. La mentira es que a Beyoncé
le pagaron 10 millones de dólares para
apoyar a la vicepresidenta", aseguró la
diseñadora de modas. Añadió: "¡No
solo están mintiendo y faltando al
respeto al nombre de Beyoncé, sino
que intentan desacreditar aún más el
poder de Kamala!".

Figuras como Selena Gomez, Anne
Hathaway, John Legend, Jennifer
Lopez y Jamie Lee Curtis también
expresaron su respaldo a Harris.
Legend destacó que todos los artistas
involucrados lo hicieron de manera
gratuita porque "se preocupan por su
país".

Beyoncé no fue la única señalada;
Oprah Winfrey también fue objeto de
críticas similares.

Durante el evento en Houston, su
ciudad natal, Beyoncé dejó claro su
propósito: "No estoy aquí como una

celebridad, ni como política. Estoy
aquí como una madre. Una madre que
se preocupa profundamente por el
mundo en que viven mis hijos y todos
nuestros niños, un mundo donde ten-
emos la libertad de controlar nuestros
cuerpos, un mundo en el que no esta-
mos divididos".

En su discurso, invitó a la reflexión:
"Imaginen a nuestras hijas creciendo
viendo lo que es posible, sin techos, sin
límites. Debemos votar, y los necesita-
mos a ustedes".

La cantante estuvo acompañada por
su compañera de banda en Destiny’s
Child, Kelly Rowland, y presentó a

Kamala Harris con entusiasmo:
"Damas y caballeros, denle una
calurosa bienvenida a la próxima pres-
identa de Estados Unidos, la vicepresi-
denta Kamala Harris".

A diferencia de 2016, cuando cantó
en un mitin de Hillary Clinton, esta vez
Beyoncé no interpretó ninguna can-
ción. Sin embargo, su participación en
el evento fue vista como un acto sim-
bólico.

El mitin destacó las consecuencias
médicas de la prohibición del aborto en
Texas y señaló al expresidente Donald
Trump como responsable de las políti-
cas restrictivas.

Ciudad de México/El Universal.-  

Aunque el trasplante de hígado al
que se sometió Daniel Bisogno salió

bien y el conductor ya lo aceptó, nue-
vamente regresó al hospital debido a
una nueva recaída.

La mañana de este martes se dio a
conocer que el integrante del programa
"Ventaneando", quien fue operado a
inicios de septiembre, ha vuelto al hos-
pital.

El fin de semana la pasó contento en
una fiesta, incluso compartió en redes
algunas fotos de esos momentos.

Sin embargo, Daniel, de 51 años,
sufrió de una nueva recaída, su cuerpo
está sensible y además tiene otros
padecimientos que empezaron dos años
antes del trasplante, tales como la dia-
betes y la hipertensión.

Aunque hace unas semanas se ase-
guró que Bisogno estaba listo para
reincorporarse al programa que
encabeza Pati Chapoy, cuando iba
rumbo al foro tuvo un malestar que le
impidió llegar a las instalaciones de TV
Azteca y fue llevado al hospital, así lo
detalló su hermano Alex Bisogno,
quien afirma que las recaídas de Daniel
son normales debido a su condición.

Desde que recibió el nuevo hígado,
ha sido hospitalizado un par de veces
por bacterias, en la segunda ocasión
estuvo una semana hospitalizado

Ciudad de México/El Universal.-
La relación amorosa entre Cher y el

político Sonny Bono, que marcó las
décadas de los 60 y 70, se convirtió en
una de las favoritas del público.

La cantante, conocida por su éxito
"Believe", conoció a Bono en un café
de Los Ángeles en 1962. En ese
momento, ella tenía 16 años y él, 27,
con aspiraciones de convertirse en una
estrella del cine y en una figura rele-
vante del espectáculo, respectiva-
mente.

El dúo se dio el "sí acepto" en 1964
y, un año más tarde, alcanzaron la fama
con el nombre de "Sonny & Cher". Su
éxito musical se consolidó con la can-
ción "I Got You Babe", que alcanzó el
Top 100 de Billboard. 

Sin embargo, hacia finales de la
década de los 60, empezaron a trascen-
der rumores de infidelidades por parte
de Sonny. La separación fue inevitable.

Cher confesó después que lamenta-
ba haberse casado con Sonny, mientras
que él, en 1991, declaró que lidiar con
su carácter y sus inseguridades había
sido extremadamente difícil. Ahora en
su libro de memorias, la voz detrás de
"Little man" trae al presente uno de los
episodios más oscuros de su matrimo-
nio, en el que Sonny, quien falleció en
un trágico accidente de esquí, llegó a
pensar "seriamente en matarla" hacia el
final de su relación.

Cher describe en su libro "Cher: The
Memoir (Parte Uno)" que en aquel
entonces estaba tan infeliz que incluso
contempló la idea de saltar desde la
habitación de un hotel en Las Vegas en
1972. La tensión aumentó cuando le
confesó a Sonny que deseaba tener

intimidad con Bill, un guitarrista de su
banda. Si bien no lo decía en serio,
Sonny, un hombre controlador, no
había prestado atención a sus peti-
ciones anteriores de separarse.

"El silencio era ensordecedor.
Entonces Bono dijo: "¿Cuánto tiempo
crees que necesitarás?", a lo que ella
respondió segura: "Dos horas". Cuando
Bono se fue, Cher lloró en el hombro
de su compañero musical".

A pesar de su separación, ambos
siguieron vinculados por su programa
de televisión "The Sonny and Cher
Comedy Hour". Para no dañar su ima-
gen pública, acordaron que Cher
seguiría viviendo con Sonny una sem-
ana más. Durante ese tiempo, Bono le
sorprendió con una declaración:
"Sabes, después de que te fuiste con
Bill esa noche en el Sahara (hotel),
pensé seriamente en tirarte desde nue-
stro balcón".

Cher explica que ambos se rieron,
pero ella también pensó que era una
locura que Sonny lo dijera tan cruda-
mente. Asimismo, ella le confesó que
no era necesario que él la empujara,
dado que había pensado aventarse.

En su libro, Cher escribe: "No creo
ni por un minuto que Sonny me hubiera
empujado desde el balcón, pero estoy
segura de que se le pasó por la cabeza
y sabía que saltar también se me había
pasado por la cabeza a mí. ¿Qué otra
cosa podíamos hacer excepto
reírnos?".

Después de la escandalosa conver-
sación, Cher descubrió que, como ven-
ganza, Sonny Bono había tenido una
aventura con la novia de Bill, el guita-
rrista.

Vuelve la banda Timbiriche

junto con Paulina Rubio

Los integrantes originales de Timbiriche estarán en un reencuentro

Y Paulina Rubio estará en la cita.

Niegan que Beyoncé cobrara

por asistir a mitín de Kamala

La polémica también incluyó el uso de su canción "Freedom" durante la car-
rera presidencial que enfrentó a Harris contra Donald Trump.

Anuncia Bosé gira por México

La noticia fue dada a conocer la tarde de este martes a través de sus redes
sociales

Daniel Bisogno regresa al hospital

Desde que recibió el nuevo hígado, ha sido hospitalizado un par de veces
por bacterias.

Revela Cher que su 

ex consideró matarla

La cantante afirma que pensó en suicidarse.


